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Новый глава 
Белорусской 
Православной 
Церкви 
посетил Слуцк

Митрополит Минский и Слуцкий Павел 
освятил место, где будет построен собор

с.5
Фото: Алесь Достанко

Аппетитные 
бренды Слуцка
«Кур’ер» собрал рецепты 
местных блюд: колбасок, зраз, 
борща, мачанки и тыквенного 
пирога

с.10

a Новый 
интернет-
провайдер 
начал работу 
в Солигорске

с.5

Госпошлина на авто: особенности оплаты  с.2

Отпечатан 
календарь, 
в котором 
представлены 
фотографии 
модели с шарфами 
футбольных 
клубов высшей 
лиги. В их числе 
ФК «Слуцк» и 
«Шахтёр»            с.9

a Дело 
грабителей 
роллетов 
передано     
в суд

с.6
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ЗАЩИТА ПОТРЕБИТЕЛЕЙ. Если в отношении 
вас нарушены права потребителя, обращайтесь 
в Слуцкое общество защиты прав потребителей. 
Телефоны: 5 56 54, (029) 570 30 52, (044) 450 67 45. 
Сайт общества: www.oosоzpp.blog.tut.by

ОПРОС НА САЙТЕ. На минувшей неделе «IK» интересовался: 
«Где бы вы хотели встретить следующий Новый год?» Наи-
большее количество голосов набрал вариант: «Дома, с близкими 
людьми» (42%). Всего проголосовало 163 человека. Тема нового 
опроса: «Легко ли вы принимаете решения?»

ЕСТЬ РАБОТА. «Кур’ер» приглаша-
ет на работу уверенного пользователя 
компьютера. Звоните по телефонам: 
(8 01795) 3 17 17, 5 83 00, 2 09 04.

ТЭРЫТОРЫЯ ЧЫТАЧА

Леонид Григорич
info@kurjer.info

Вот и закончились празд-
ничные дни. Отсверкали 
огнями ели, отшумели 
петарды. Но Новый год, 
Рождество и Коляды 
останутся в нашей памяти 
событиями, встречами, 
подарками и добрыми 
словами пожеланий.

Звучали они и в адрес на-
шей газеты. 

Одна из верных читатель-
ниц «ІК» случчанка Мария 
Корбут написала: «Доро-
гая редакция! Поздравляю 
работников моей газеты 
с Новым годом! Крепкого 
здоровья и большого сча-
стья!» 

Эти слова она сопроводи-
ла своим стихотворением.
Кто-то сочтёт его наивным, 
но не спешите с оценка-
ми, ведь написано оно ис-
кренне, что называется, 
от души. Да и сама Мария 
Корбут просит не судить её 
строго. «Мне же уже больше 
80 лет», – отметила она.

Я «Кур`ер» как получаю,
Все дела свои бросаю –
Быстрей хочу я 
                         прочитать
И всё быстрей хочу 
                                узнать.

Неважно то, что «окна, 
                              двери»...
Ведь небольшие тут         
                                потери,
Потому что без «дверей» 
Не прожить и пару дней.

Читатель! На рекламу 
                            не сердись
И на газету снова 
                            подпишись.
Вот и я уж много лет
Храню ей верности обет.

* * *
Поздравили редакцию и 

посетители сайта kurjer.info. 
Генадзь: «Калектыў 

«Кур`ера», з Новым годам! 
Поспехаў у 2014 годзе... 
Здароўя,       матэрыяльнага 
дабрабыту, духоўнага 

ўздыму!».
А Добрый пожелал нам 

«крепкого лошадиного здо-
ровья, всегда быть честны-
ми и правдивыми, весёлы-
ми и юморными». 

                  * * *
Не осталась без внимания 

и наша традиционная ак-
ция «Письмо Деду Морозу». 
Вот что, например, сказа-
ла о ней Нина Картуль: 
«Уважаемая редакция! 
Выражаю вам искреннюю 
признательность и сердеч-
ную благодарность за по-
здравление с Новым годом 
моей внучки Владлены! 

Столько радости и востор-
га было в глазах ребёнка, 
когда она получила из рук 
Деда Мороза «Летающую 
фею» – подарок, о котором 
давно мечтала. 

Спасибо благотворите-
лям, оказавшим помощь 
Деду Морозу в поздрав-
лениях. Хорошие дела не 
остаются незамеченными. 
Пусть ваша доброта и щед-
рость вернутся к вам стори-
цей. 

Накануне Нового года и 
Рождества Христова желаю 
вам здоровья и благополу-
чия, интересных замыслов 
и их воплощения, ярких 
значительных событий и 
дальнейшего процветания 
вашей газете».

                * * *
Читателей и редакцию 

«ІК» также поздравили:
■ ООО «Издательский дом 

«Новые Медиа»
■ РДУСП «Стравита»
■ ГА «Беларуская асацыя-

цыя журналістаў»
■ ГА «Саюз беларускіх 

пісьменнікаў»
■ ОАО «Слуцкий мясоком-

бинат»
■ Спортивно-реабилита-

ционный комплекс «Эгали-
те»

■ Редакция газеты 
«Лидер-Пресс»

■ Выканаўчае бюро 
«Асамблеі НДА Беларусі»

■ Рекламное агентство 
«Реклама-ОН»

■ Рекламное агентство 
«Медиа Крама»

■ Рекламное агентство 

«ИП Мередов О.О.»
■ Рекламное агентство 

«А1-Медиа»
■ Рекламное агентство 

«Проспект пресс»
■ Рекламное агентство 

«TAXI»
■ УП «ПаломаСервис»
■ ООО «Тут бай медиа»
■ ООО «Ваша рамка»
■ СП «Автопромснаб-спе-

дишн» ООО
■ Иностранное предпри-

ятие «Гента Групп»
■ ООО «Ирвинга группа»
■ РИЧУП «Норд Вестер 

Лэнд»
■ ООО «Ростинг»
■ Индивидуальный пред-

приниматель Наталья Ша-
буневич и другие.

Коллектив «ІК» призна-
телен своим читателям, 
деловым партнёрам, ор-
ганизациям, коллегам за 
то, что они в праздничной 
суете вспомнили о газете 
«Кур`ер» и подарили нам 
частицу своего позитивного 
настроения! Всего хороше-
го! Встречаемся каждую не-
делю!=

Возвращение к праздникам

И БЫЛ ПРАЗДНИК, И БЫЛО ВЕСЕЛО. Заканчивается всё, и даже весёлые новогодние 
и рождественские праздники. Но они опять обязательно вернутся. Будем ждать их 
вместе, дорогие читатели. Фото: Виктория Капская

Тепло и слякоть, день 
весенний.  Это было ещё 
на прошлой неделе.  А за 
окном всё-таки январь... 
Что думают по поводу 
причуд нынешней зимы 
жители нашего региона? 
Это на улицах Солигорска 
и Слуцка выяснили кор-
респонденты «IK».

Зимы ждём, 
но не весной

— Фёдор,  пенсионер  (Со-
лигорск):  

— По приметам тёплая 
погода будет греть мои ста-
рые кости весь январь. А со-
знание подсказывает, как 
блаженно на Средиземном 
мор, где я ни разу не был.

 — Даник, школь-
ник (Солигорск):  
 — Жду лёгкого мороза и 
много снега. Дедушка обе-
щал лыжи купить. Как ве-
село кататься на них с гор-
ки!

— Нина, рабочая (Слуцк): 
— Снега хочется, чтобы 
зима чувствовалась. Вот 
в детстве моём его много 
было. На лыжах в школе 
катались, очень нравились 
нам зимы.

— Валерий,       охранник
(Слуцк):
— Не нравится мне нынеш-
няя зима. В такую погоду 
только болеть. Морозик 
должен быть под минус 10. 
Снег – это радость и для де-
тей, и для взрослых.

— Алла, социаль-
ный работник (Слуцк): 
— Хочется настоящей зимы 
– со снегом, с настроением, 
со здоровьем. Надеюсь, она 
ещё придёт, главное, чтобы 
не весной.

Государственная пош-
лина за допуск транс-
портных средств (ТС) 
к участию в дорожном 
движении, которая 
введена с 1.01.2014 года, 
вызывает определён-
ные вопросы у владель-
цев ТС.

Ответить на некоторые 
из них редакция «ІК» по-
просила Олега Бессоно-
ва, начальника Слуцкого 
филиала РУСП «Белтех-
осмотр».

1. Техосмотр пройден 
в 2013 году, следующий 
– в 2015-ом. Надо ли 
оплатить пошлину за 
2014 год? 

Госпошлина оплачива-
ется начиная с 1 января 
этого года. Эта норма об-
ратной силы не имеет. 
Поэтому автовладельцам, 
прошедшим техосмотр 
(ТО) в 2013 году сроком 
на два года, госпошлину 
за 2014 год оплачивать не 
надо.

2. Сохраняется ли 
оплаченная пошлина 
при продаже или даре-
нии автомобиля, пере-
ходит ли она к новому 
владельцу?

Если меняется собствен-
ник ТС, допуск на уча-
стие в дорожном движе-
нии, который был выдан 
предыдущему владельцу, 
к новому не переходит. 
Последний обязан в те-
чение 10 суток пройти 
техосмотр, независимо от 
даты предыдущего ТО.

Поскольку Налоговым 
кодексом Беларуси уста-
новлено, что госпошлина 
оплачивается при каж-
дом прохождении ТО, то 
новый владелец ТС обя-
зан это сделать. Иначе 
ему не будет выдан до-
пуск на участие в дорож-
ном движении.

3. Продал свой авто-
мобиль, за который 
была уплачена госпош-
лина, и купил другой. 
Распространяется ли 
ранее оплаченная по-

шлина на мой новый 
автомобиль?

Повторю: госпошлина 
оплачивается всякий раз, 
когда владелец представ-
ляет автомобиль для ТО. 
Поэтому пошлину за раз-
решение на допуск надо 
будет вновь оплатить.

4. Надо ли платить 
гос пошлину за мопед?

За мопед не надо. Если 
же в свидетельстве о ре-
гистрации двухколёсного 
ТС указано, что оно явля-
ется мотоциклом, то опла-
та пошлины обязательна.

Олег Бессонов остано-
вился и на ряде других 
важных моментов.

Во-первых, относи-
тельно льгот для физи-
ческих лиц. В основном 
эти льготы предоставле-
ны инвалидам. Но вос-
пользоваться ими можно 
лишь при условии, что в 
графе «Особые отметки» 
техпаспорта автомобиля 
сделана запись о том, что 
ТС оборудовано ручным 
управлением. 

Во-вторых, госпош-
лина оплачивается при 
каждом прохождении ТО. 
Отсюда следует, что за ав-
томобили-такси платить 
пошлину надо будет два 
раза в год.

В-третьих, пройти ТО 
и получить диагности-
ческую карту можно без 
оплаты пошлины. Но при 
документальном оформ-
лении результатов ТО  
квитанция об оплате гос-
пошлины обязательна. И 
оплатить её надо в тече-
ние срока действия карты, 
то есть 20 дней.

В-четвёртых, оплатить 
госпошлину можно прак-
тически в любом банке и 
в отделениях связи. Пла-
тёж примут без взимания 
каких-либо сборов. 

В перспективе на стан-
циях диагностики будут 
установлены терминалы 
для оплаты пошлины 
банковской картой на ме-
сте при прохождении ТО.  

Леонид Григорич

Госпошлина на авто:                        
особенности оплаты

УЛИЧНЫЙ ОПРОС Опрашивали и фотографировали Владимир Амельченя и Виктория Капская

НАША ИНФОЛИНИЯ ПОЧТА РЕДАКЦИИ

Тэлефоны «Інфа-Кур’ера» (8 01795): рэдакцыйны аддзел - 2 48 46 , 5 24 07, velc. 766 94 94, МТС 766 94 94 ; рэкламны аддзел - 2 09 04, 3 17 17, МТС 766 95 78,  velc. 352 09 04



3
16 студзеня
2014 года
№ 3

інфа

Кур’ер
www.kurjer.infoТЫДЗЕНЬ з kurjer.info

Ольга Шуманская
olga@kurjer.info

Совсем недавно, в первое 
воскресенье января, после 
нудно накрапывавшего дож
дя решили мы с другом по
ехать в Солигорск. На вокзал 
пошли пешком. Несмотря на 
спешку – до дизеля остава
лось мало времени, – прогул
ка была достаточно при
ятной. И тут минутах в семи 
ходьбы до вокзала началось 
чтото необъяснимое.

То есть, конечно, почти всег-
да, особенно в сырую пого-
ду, привокзальная площадь 
Слуцка встречает гостей 
малоприятными туалетны-
ми ароматами. Только вот их 
«зона поражения» начинает-
ся, как правило, возле двух-
этажных домов, которые на-
ходятся практически возле 
вокзалов, да и заканчивается 
достаточно быстро. 

А в этот раз это была насто-
ящая газовая атака. Нестер-
пимая вонь, от которой у нас 
обоих начались рвотные позы-
вы, навеяла мне мысли о па-
рижских трущобах прошлых 
столетий, а после я отвлекала 
себя рассуждениями о том, 
что, возможно, в средневеко-
вье так пахли многие улицы, 
на которые сливали помои. 
Как ни странно, мне всё это 
помогло отвлечься. Где-то в 
моих рассуждениях проскаль-
зывал вопрос: «Как здесь люди 
живут?» 

А вот друг мой вспомнил об 
одном из солигорских питей-
ных заведений, которое в на-
роде называют «Синий нос». 
Подробностей он не расска-
зал – боролся с желанием ор-
ганизма «украсить» тротуар. 
Как видно, ему мои рассужде-
ния о трущобах не помогали. 
Смрад развеялся ближе к вок-
залу. После него и опоздание 
на последний дизель казалось 
сущим пустяком. 

Между тем, в Республике 
Беларусь 2014 год объявлен 
Годом гостеприимства. Уже 

вижу, как высоко оценил бы 
это самое гостеприимство 
Слуцка какой-нибудь из его 
гостей, приехавший на авто-  
или железнодорожный вок-
зал. Наш город запомнился 
бы ему надолго, особенно 
если желудок недостаточно 
крепкий. Или к вам приехали 
родственники. Вы им предло-
жили прогуляться: «За одно и 
город покажу». А тут такое. Не 
знаю даже, осталось ли бы же-
лание гулять дальше. А ещё 
ведь говорят: «Первое впечат-
ление самое сильное».=

О парижских трущобах

ПЕРВОЕ ВПЕЧАТЛЕНИЕ. В Год гостеприимства Слуцк встре
чает приезжих не очень приятными запахами. Фото: Алесь До-
станко

Стою в очереди к тера
певту. Думаю, многим 
знакома ситуация, когда 
каждый заходит в каби
нет врача и пропадает на 
1520 минут. А ты стоишь, 
подпирая спиной стену. 
Но это не самое страш
ное, что бывает в очере
дях.

Хуже – это когда к ожида-
ющим подходят люди и на-
чинают оправдываться: «Я 
к врачу на минутку», «Мне 
только карточку/направле-
ние/рецепт забрать», - и за-
тем быстро скрываются за 
дверью кабинета. А есть те, 
которые «не отчитываются», 
почему нарушают очередь. 

Как и многие другие, я 
не люблю ни первых, ни 
вторых товарищей. Одна-
ко стараюсь относиться к 
ним снисходительно. Ведь 
в жизни всякое бывает. 

Я это к чему. Пока мы 
все ждали своей очереди, 
пришла бабушка и, не про-
ронив ни слова, зашла к 
доктору. Женщина, стояв-
шая рядом со мной, вслед 
ей сказала: «Бабушка, оче-
редь! А хотя... тебе её уже в 
морг пора занимать».

А вот это, я считаю, хам-
ство. Я не оправдываю ба-
булю и не ругаю эту жен-
щину. Представление о 
морали у всех разное, но 
становится не по себе от 
мысли, что кто-то подоб-
ное может сказать и моей 
бабушке, и мне, когда буду 
старой, и любому из вас, 
кто читает эти строки...

Виктория Капская

Очередь в моргСТАТИСТИКА  САЙТА

7418
В среднем 7418 просмотров страниц В 
ДЕНЬ было зарегистрировано на сайте 
газеты «Кур’ер» (kurjer.info). 

Источник: независимый счётчик Google.Analytics

самых читаемых публикаций

ТОП-10 

самых комментируемых статей

ТРОЙКА

6-12 января

■1. Такой зимы не было почти 40 лет
■2. Митрополит Павел посетит Слуцк
■3. «Новое лицо» слуцкой минеральной 

воды 
■4. Торговля пополнилась двумя мага-

зинами 
■5. Кафе «Старый город» открыло двери 

для всех посетителей 
■6. Цены на некоторые продовольствен-

ные товары. 09.01.2014
■7. Первые новорождённые 2014 года: 

девочка и мальчик 
■8. Для «скорой» купили новые автомо-

били
■9. Не хватает строителей, врачей и пе-

дагогов
■10. Во время своего визита в Слуцк 

Владыка Павел освятил место строитель-
ства храма

■ Митрополит Павел посетит Слуцк
■ «Новое лицо» слуцкой минеральной 

воды
■ Такой зимы не было почти 40 лет

или Год гостеприимства
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ЗАНЯТИЕ. В воскресе-
нье, 5 января, посетите-
лей магазина №46 у входа 
встречала юная случчанка. 
Приветствуя их, она по-
давала корзины для поку-
пок. Школьные каникулы 
второклассница СШ №12 
Мила Санитарова прово-
дила с пользой – у бабушки 
Тамары на работе. Фото и 
текст: Алесь Достанко

ЧАЙ. В фотоальбоме «Фотографии читателей. 2014» на 
странице газеты «Кур`ер» (vk.com/kurjer) в социальной 
сети «ВКонтакте» случчанин Rus Ivash опубликовал 
фотографию «7.01.2014, 21.05. Хотел попить чаю...». Уже 
многие годы проблема ржавой воды остаётся острой для 
жителей ряда микрорайонов Слуцка. Фото: Rus Ivash

КОЛЕРЫ ЖЫЦЦЯ

ВМЕСТО СНЕГА. Практически половину календар-
ной зимы Слуцк провёл без снега. Его не могли заме-
нить даже два белых кота, греющихся на крышке люка 
канализационного колодца. Фото: Алесь Достанко

КОЛЯДЫ. Вечером в понедельник, 13 января, многие дети и взрослые, облачившись в раз-
личные наряды и вооружившись праздничными атрибутами, ходили по домам, квартирам 
и поздравляли хозяев со Старым Новым годом. В ответ они получали подарки: сладости, 
деньги, продукты и напитки. Больше фотографий и видео о колядном вечере-2014 в Слуцке 
смотрите на сайте газеты «Кур’ер» (kurjer.info). Фото и текст: Алесь Достанко
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СЛУЦК. В воскресенье, 
12 января, новый 
Митрополит Минский и 
Слуцкий Павел в Свято-
Михайловском соборе  
возглавил Божественную 
литургию.

После чего Патриар-
ший Экзарх всея Бела-
руси посетил воскресную 
школу прихода, а также 
Центр православного 
просвещения на улице 
М.Богдановича.

Здесь отец Михаил Вей-
го, благочинный церквей 
Слуцкого округа, настоя-
тель Свято-Михайловско-
го собора, рассказал Мит-
рополиту Павлу о планах 
строительства Спасо-Пре-

ображенского храма. 
После ознакомления с 

Центром Владыка Павел 
обратился к собравшимся 
случчанам: «Отмечу прему-
дрость вашего настоятеля 
– он, увидев возможность, 
предложил освятить место, 
где будет новый собор... 
Есть желание пройти на 
участок?».

И хотя это, судя по сло-
вам Митрополита, не вхо-
дило в планы визита, чин 
освящения места строи-
тельства состоялся. 

После этого глава Бело-
русской Православной 
Церкви поздравил при-
сутствующих со знаковым 
событием. По его словам, 
именно с этого момента 

можно считать, что нача-
лось строительство храма 
в честь Преображения Го-
сподня. Владыка Павел 
благословил собравшихся 
и пожелал им успехов в 
этом деле.

Участок под будущий 
храм выделен районными 
властями рядом с Центром 
просвещения.

Напомним, что Митропо-
лит Павел возглавил Бе-
лорусскую Православную 
Церковь три недели на-
зад (25 декабря прошлого 
года). До этого он занимал 
пост Митрополита Рязан-
ского и Михайловского. А 
прежний Владыка – Фи-
ларет – ушёл на покой.

Алесь Достанко

Митрополит Павел освятил место, где будет построен собор

НАЧАЛО. Владыка Павел совершил чин освящения ме-
ста, где будет построен Спасо-Преображенский храм. 
Фото: Алесь Достанко

Ножом в грудь
СОЛИГОРСК. Около 
4 часов дня 12 января 
в районную больницу 
с тяжёлым ножевым 
ранением был доставлен 
житель г.п.Красная 
Слобода гр-н С., 1960 г.р.

По предварительной 
оценке   медиков,    у    него
повреждены верхняя доля 
левого лёгкого, перикард 
в области левого желудоч-
ка сердца, а также пере-
сечение левой внутренней 
грудной артерии и межрё-
берной артерии.

Установлено, что удар но-
жом в грудь гр-ну С. в ходе 
внезапной ссоры, возник-
шей после совместного рас-
пития спиртных напитков,  
нанесла его жена – гр-ка 
Я., 1954 г.р., пенсионерка. 

Солигорским РОСК воз-
буждено уголовное дело. 

УРЕЧЬЕ. На базе 
местного опытно-
производственного 
лесничества в феврале 
начнёт действовать 
шестое по счёту 
школьное лесничество, 
организованное Слуцким 
лесхозом.

Как рассказал корре-
спонденту «ІК» Иван Под-
дубицкий, заместитель 

директора предприятия, 
цель таких проектов – 
дать практические навы-
ки и развить личностные 
качества подростков. 

«Для 11 учащихся шко-
лы приобретём формен-
ную одежду, передадим 
нашим помощникам кар-
тографические материа-
лы участка для изучения 
местности, – уточнил собе-
седник. – Юные лесники 

будут строить синичники 
и скворечники, огоражи-
вать муравейники. Да 
мало ли работы в лесу! Но 
главное, ребят научат лю-
бить и беречь лес». 

По словам Ивана Под-
дубицкого, уже с начала 
февраля планируется 
вплотную заняться орга-
низацией работы нового 
школьного лесничества.

Жанна Авдеева

Школьники станут лесниками

СЛУЦК. В ближайшее 
время в магазинах 
появится минеральная 
лечебно-столовая вода 
«Случанская» с новыми 
этикетками, на которых 
будут воспроизведены 
фотосюжеты старого 
Слуцка.

Об этом корреспонденту 
«IK» рассказал Геннадий 
Бойко, начальник про-
изводственного участка 
«Консервный» ОАО «Слуц-
кий сыродельный комби-
нат». «Дизайн этикетки 
мы решили поменять, что-
бы наш город и продукция 
были узнаваемы», – пояс-
няет Геннадий Бойко.

По его словам, многие, 
кто пробовал «Случан-
скую», хвалят её вкус и 
качество. Разливают ми-
неральную воду в 0,5-, 1- и 
1,5-лит ровые пластиковые 
бутылки. 

Напомним, слуцкая ми-

нералка вернулась на 
прилавки магазинов в мае 
прошлого года. Её выпуск 
был прекращён около 

пяти лет назад после лик-
видации местного пивза-
вода.

Виктория Капская

Новый облик минералки 

СОЛИГОРСК. В городе 
начал работу новый 
интернет-провайдер 
«Мультисервисная 
сеть». Пока его услугами 
могут пользоваться 
только жители двух 
микрорайонов: 
Молодёжного и 
Шахтёрского.

«В настоящее время мы 
изучаем коммерческий 
интерес солигорчан. В 
перспективе планиру-
ем покрыть и остальную 
часть города», – сообщает-
ся на сайте провайдера.

Кроме доступа в интернет 

компания предоставляет и 
городскую сеть на скорости 
100 Мбит/с. По словам Ека-
терины Куприянович, 
менеджера ОАО «Мульти-
сервисная сеть»,  пока этот 
провайдер работает только 
в Солигорске. 

«Сейчас мы проклады-
ваем кабели, производим 
подключение, – рассказы-
вает собеседница. – У нас 
уже более 50 абонентов. 

Также хотим поставить 
вышку Wi-Fi, чтобы у 
пользователей был доступ 
к сети из любой точки го-
рода. 

Но это зависит от того, 

насколько активно соли-
горчане будут пользовать-
ся нашими услугами». 

Екатерина Куприяно-
вич считает, что одно из 
главных отличий нового 
провайдера от монополи-
ста «Белтелеком» состоит 
в том, что для предостав-
ления услуг использует-
ся система Ethernet, а не 
ADSL. 

«У нас своя качествен-
ная аппаратура и оптово-
локно. Мы надеемся, что 
клиенты останутся до-
вольны», – резюмирует со-
беседница. 

Ольга Шуманская

Начал работу новый интернет-провайдер

СОЛИГОРСК. В 2014 году 
ОАО «Беларуськалий» 
выведет два 
подразделения в 
самостоятельные 
структуры.

Самостоятельность об-
ретут ремонтно-стро-
ительно-монтажное и 
проектно-конструктор-
ское управления. Эта же 
судьба ожидает автотран-
спортный цех и сельхоз 
управление. 

Об этом Валерий Ки-
риенко, генеральный ди-
ректор ОАО «Беларусь-
калий», заявил в беседе с 
корреспондентом газеты 
«Калийщик Солигорска». 

Такие меры, по его 

мнению, приведут к сни-
жению себестоимости 
продукции Белкалия и 
помогут вернуть утрачен-
ные этим летом позиции 
на калийном рынке. 

«Только так мы можем 
сохранить коллективы, 
обеспечить работой и ос-
новные цеха, и вспомога-
тельные подразделения 
и, самое главное, сохра-
нить и тем, и другим уро-
вень заработной платы», 
– объяснил гендиректор. 

Ссылаясь на аналити-
ков, Валерий Кириенко 
сказал, что «калийный 
рынок должен стабили-
зироваться по объёмам к 
концу 2014 года».

Отдел новостей

Белкалий создаёт 
самостоятельные структуры

ЛЮБАНЬ. В пяти-
километровой зоне от 
ОАО «Заболотский» 
близ деревни Неволож 
запрещено разведение 
свиней в частных 
свинофермах.

Об этом сообщает газета 
«Голас Любаншчыны» со 
ссылкой на информацию, 
полученную после оче-
редного заседания район-
ного штаба по АЧС. 

В хозяйствах Любанско-
го района принимаются 
меры по обеспечению 
биологической охраны 

свиноферм, не соответ-
ствующие нормам объек-
ты решением исполкома 
закрываются. 

Регулярно проводятся 
мониторинги по изуче-
нию ситуации в фермер-
ских хозяйствах. 

На заседании была под-
чёркнута серьёзность по-
нимания  проблемы жи-
телями региона, а также 
осознание ими того, что 
безответственность от-
дельных из них может 
грозить опасностью для 
многих.

Ольга Шуманская

Продолжает действовать запрет  
на разведение свиней

ИЗ ЗАЛА СУДА

Девять лет 
усиленного режима 
СЛУЦК. Районный суд 
вынес приговор жителю 
д.Поповцы, который в 
феврале прошлого года, 
находясь в состоянии 
алкогольного опьянения, 
нанёс ножевые ранения 
мужу и жене на глазах у 
малолетних детей.

«Кур’ер» писал об этом пре-
ступлении в марте 2013 г. 
Напомним, днём 27 февра-
ля семья Б. попросила жи-
теля той же деревни гр-на 
В. помочь в заготовке дров. 
Вечером его, как водится, 
пригласили в дом – отбла-
годарить. 

Когда мужчина уже ухо-
дил, хозяйка обнаружила, 
что гость прихватил крос-
совки её мужа, и подняла 
шум. В ответ гр-н В. достал 
раскладной нож и, схватив 
хозяйку рукой за волосы, 
ударил её ножом в живот. 

На крики женщины при-
бежал хозяин дома. Ниче-
го не говоря, гр-н В. нанёс 
и ему два удара ножом в 
живот. Хозяйка пыталась 
из последних сил оттащить 
злодея от своего мужа. Тог-
да гр-н В. нанёс ей ещё два 
удара, и опять в живот. Всё 
это происходило на глазах 
малолетних детей. 

После расправы гр-н В. 
подошёл к ним и потребо-
вал собрать спиртное, про-
дукты и сигареты. Получив 
всё, что просил, преступ-
ник, прихватив мобильные 
телефоны, пошёл к себе до-
мой. 

Там он и был задержан 
сотрудниками правоохра-
нительных органов.

По приговору суда гр-н 
В. признан виновным в 
умышленном причинении 
тяжкого телесного повреж-
дения, опасного для жиз-
ни, совершённого в отноше-
нии двух лиц, и в открытом 
похищении имущества 
(грабеже). По совокупно-
сти преступлений гр-н В. 
приговорён к девяти годам 
лишения свободы с отбыва-
нием наказания в исправи-
тельной колонии в услови-
ях усиленного режима.

По сводкам УВД 
Миноблисполкома

Создадут питомник саженцев 
СЛУЦК. В конце 2013 
года прекратил работу 
сортоиспытательный 
участок (ГСУ). На его 
месте планируется 
создание питомника 
саженцев.

Об этом  «ІК» рассказал 
Геннадий Бойко, на-
чальник производствен-
ного участка «Консерв-
ный»  ОАО «Слуцкий 
сыродельный комбинат». 

«Мы планируем  вместо 
ГСУ создать питомник 
саженцев. Не вижу смыс-
ла в том, что жители на-
шего региона ездят за 
ними в Минск, – говорит 
начальник участка. – На 

саженцах  питомника  бу-
дут  укреплены таблички 
с максимальной инфор-
мацией. Сделать выбор 
покупателю помогут спе-
циалисты».

В то же время, по сло-
вам бывших работников 
Слуцкого ГСУ  Николая 
Ермолинского  и Олега 
Исакова, им жаль, что 
участок закрыли. 

«Слуцкий участок, орга-
низованный в 1958 году, 
считался  одним из луч-
ших в стране, – говорят 
сор тоиспытатели. –  Бы-
вало и такое, что тот или 
иной сорт приживался 
только у нас». 

Виктория Капская

ДИЗАЙН. Новые этикетки слуцкой минералки (на фото 
справа) расскажут об истории города. Фото: Виктория Кап-
ская
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Серия краж из торговых 
роллетов, расположенных 
на Слуцком рынке, про-
изошедшая в ноябре 2013 
года, дала почву для раз-
личных слухов. Случчане 
выдвигали версии одна 
интереснее другой: это 
гастролёры, наркоманы, 
конкуренты и так далее. 
Однако на деле всё оказа-
лось гораздо прозаичнее.

Подробности преступле-
ния корреспондент «IK» уз-
нала у Виталия Протасе-
ни, старшего следователя 
Слуцкого райотдела След-
ственного комитета.

Вечером 9 ноября двое за-
кадычных друзей, оба 18 
лет отроду, решили, что не-
плохо было бы к зиме при-
одеться. А так как запросы 
у обоих были гораздо выше 
их материальных возмож-
ностей, приятели решили, 
что у предпринимателей не 
убудет, если два «классных 
пацана» пойдут и возьмут 
вещичек на зиму.

Сказано – сделано. Среди 
ночи приятели выдвину-
лись на Слуцкий рынок, 
прихватив с собой орудия 
взлома.

В ту ночь они «посетили» 
шесть торговых роллетов. 

В основном их добычей ста-
ли предметы галантереи. 
Одеждой бедолаги так и не 
разжились. Упаковав укра-
денное в большие сумки, 
подельники отправились 
по домам.

Безнаказанность и лёг-
кость, с которой новичкам 
удалось преступление, под-
вигло их на новую вылазку. 
Но в этот раз они пригласи-
ли на дело ещё одного лю-
бителя лёгкого хлеба.

В ночь на 19 ноября тро-
ица была на Слуцком рын-
ке. В этот раз злоумыш-
ленникам повезло больше: 
они вскрыли три роллета 
с верхней одеждой. Но не 
обошлось и без промахов: 
попались им и роллеты с 
бытовой химией, сумками и 
всё той же галантереей.

Упаковав украденное в 
баулы, воры отнесли добы-
чу на старые склады, что 
недалеко от рынка (в райо-
не железной дороги). За од-
ним из таких складов они и 
спрятали украденное. 

Договорившись, что зав-
тра, как стемнеет, они 
вернутся сюда на машине, 
подельники разошлись по 
домам.

Однако днём схрон воров 
был обнаружен. Работник 
расположенного недале-
ко предприятия проходил 
мимо и увидел туго наби-

тые сумки. Он и позвонил в 
милицию. 

Сотрудники уголовного 
розыска установили заса-
ду. Ждать преступников 
оперативникам пришлось 
долго – почти до десяти ча-

сов вечера. И вот из темно-
ты вынырнула машина и 
остановилась возле склада. 

Выскочив из автомобиля, 
троица принялась таскать 
сумки в багажник. Тут-то 
оперативники и «накрыли» 

их. Правда, задержать уда-
лось лишь двоих, третий 
оказался прытким моло-
дым человеком.

Однако через два дня «бе-
гун» сам явился в милицию 
с повинной.

По месту жительства за-
держанных был проведён 
обыск, в ходе которого об-
наружена и изъята часть 
похищенного имущества во 
время первой кражи.

На сегодняшний день 
подсчитывается общая сум-
ма похищенного имуще-
ства. Ведь перечень вещей 
довольно велик. От суммы 
будет зависеть и статья 
Уголовного кодекса РБ, по 
которой подозреваемым 
предъявят обвинение: речь 
может идти об особо круп-
ном размере кражи.

Кроме того, в администра-
цию Слуцкого рынка будет 
направлено представление 
об устранении условий, спо-
собствующих совершению 
преступлений, в частности, 
предложено оборудовать 
территорию рынка систе-
мами видеонаблюдения.=

«Роллетные» воры ждут суда

БЕЗОПАСНОСТЬ. Относительно большая территория рынка в нерабочее время без-
людна и охраны нет. После случая с грабителями роллетов милиция намерена на-
править в администрацию Слуцкого рынка представление об устранении условий, 
способствующих совершению преступлений. Фото: Алесь Достанко

Один из них развлекался 
демонстрацией порнографи-
ческих фильмов подросткам, 
двое других размещали филь-
мы для взрослых на своих 
страницах в социальных сетях. 
В итоге они осуждены на 2 года 
лишения свободы с отсрочкой 
исполнения приговора.

Об этом корреспонденту «ІК» 
сообщили следователи Солигор-
ского районного отдела След-
ственного комитета.

Видео и пиво
«Мать одного из подростков об-

ратила внимание на странную 
дружбу своего сына. Он много 

времени проводил в социальной 
сети, общаясь со взрослым муж-
чиной. Обеспокоенная этим, она 
обратилась в милицию. Была 
проведена проверка. В результа-
те и вскрылись подробности этого 
дела», – рассказывает Виктория 
Морозова, старший следова-
тель Солигорского РОСК. 

По словам собеседницы, в ходе 
проверки в доме 41-летнего со-
трудника Белкалия кроме пор-
нографических фильмов был 
обнаружен фотоаппарат с уда-
лёнными снимками. «После их 
восстановления появились до-
казательства – фото мужчины в 
компании несовершеннолетних 
за просмотром порно», – расска-
зывает следователь.

Сам же солигорчанин уверя-
ет, что фильмы использовались 
только для личного просмотра. 
Но в тоже время он не отрицает, 
что знал о возрасте своих гостей.

Кроме этого, у дома, где про-
живал любитель порно, за рас-
питие пива были задержаны двое 
подростков. Они сообщили, что 
спиртное им предложил всё тот 
же мужчина. 

Он уже осуждён по ч. 2 ст. 343 
Уголовного кодекса Республики 
Беларусь («Изготовление и рас-
пространение порнографических 
материалов или предметов пор-
нографического характера»). С 
учётом того, что ранее мужчина 
не привлекался к ответственно-
сти, не был судим, суд вынес ему 

приговор в виде двух лет лишения 
свободы с отсрочкой исполнения 
приговора на два года. Кроме того, 
на гражданина составлен прото-
кол за распитие спиртных напит-
ков с несовершеннолетними.

Близнецы и соцсети
Такое же наказание суд опреде-

лил и 26-летним братьям-близне-
цам. В отличие от предыдущего 
жителя города шахтёров, они не 
показывали клубничку кому-то 
конкретно, а размещали такие 
фильмы на своих страницах в со-
циальных сетях.

«Это обнаружилось в результате 
оперативных мероприятий, про-
водимых отделом по борьбе с не-

законным оборотом наркотиков и 
противодействию торговле людь-
ми», – говорит Александр Гор-
гун, следователь Солигорского 
РОСК. 

Вина братьев в том, что они 
предоставили видео порнографи-
ческого содержания для общего 
обозрения и свободного копирова-
ния неограниченному количеству 
интернет-пользователей.

«О незаконности таких действий 
братьев предупреждали родные 
и близкие. Кроме того, правила 
сайта, на котором они разместили 
видео, запрещали использование 
информации с порнографически-
ми изображениями», - добавляет 
собеседник.

Ольга Шуманская

Трое солигорчан получили срок                             
за распространение фильмов для взрослых

ИНВЕСТИЦИИ. Солигорский район наиболее привлекателен для ино-
странных инвестиций. Об этом говорят итоги 11 месяцев 2013 года. С января 
по ноябрь объём использованных иностранных средств составил 5548,3 млрд 
рублей. Это больше аналогичных показателей в таких крупных городах, как 
Гомель и Гродно. Любанский же район не дотянул до уровня прошлого года. 
Здесь привлечено всего 444,2 млрд, или 92,7%. Отдел новостей

СОЦИАЛЬНЫЙ ДОМ. В конце 2013 года 16 жителей Копыльского рай-
она получили ключи от нового жилья по ул.Партизанской. Фундамент 
этого двухэтажного здания был заложен ещё в 2011 году. Из-за неста-
бильного финансирования сдача объекта задерживалась, но в 2013 году 
ход строительства ускорился. Сданный в эксплуатацию дом построен по 
государственной программе «Социальное жильё». Отдел новостей

8ПИШИТЕ. Как, по 
вашему мнению, можно защи-
тить торговые ряды от краж? 
Кто должен этим заниматься: 
владельцы товара или адми-
нистрация рынка? Ждём ва-
ших писем по адресу: а/я 53, 
г.Слуцк-9, или на электронную 
почту «Кур’ера» - info@kurjer.
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Целый Пинск либо Барано-
вичи могут остаться без ра-
боты в этом году. Согласно 
прогнозу социально-эконо-
мического развития на 2014 
год, численность занятых в 
экономике сократится на 153 
тысячи человек. При этом 
из-за модернизации пред-
приятий без работы останут-
ся 70 тысяч человек. Кого и 
где будут сокращать, пока 
неизвестно.

«Конкретные показатели 
по высвобождению работни-
ков в связи с модернизацией 
производства в разрезе видов 
экономической деятельности 
и валообразующих организа-
ций будут отражены в планах 
развития видов экономиче-
ской деятельности, разраба-
тываемых министерствами и 
концернами после принятия 
постановления Совета Мини-
стров Республики Беларусь 
«О показателях прогноза со-
циально-экономического раз-
вития Республики Беларусь 
на 2014 год», — сообщили 
корреспонденту Naviny.by в 
пресс-службе Министерства 
экономики.

В условиях структурных пре-
образований экономики вы-
свобождение рабочей силы 
неизбежно, добавили в Ми-
нэкономики. С этим согласен 

экономист Леонид Злотни-
ков. По его словам, сокраще-
ния рабочих при переходе 
предприятий на новые техно-
логии — естественный про-
цесс.

«Тем более что на наших 
предприятиях занято ино-
гда в три-четыре раза больше 
людей, чем на аналогичных 
современных предприяти-
ях при том же выпуске про-
дукции. Производительность 
труда у нас раз в пять ниже, 
чем за рубежом. Без перехода 
на новые технологии, где, как 
правило, меньше людей заня-
то при выпуске той же самой 
продукции, так мы и останем-
ся на том уровне жизни или 
ещё беднее станем», — гово-
рит эксперт.

Кроме того, поясняет эко-
номист, сокращение рабочих 
неизбежно также для убыточ-
ных предприятий, а таких у 
нас — треть от общего числа.

«Другое дело, что правитель-
ство должно сделать всё воз-
можное, чтобы поддержать 

уволенных людей. Скажем, 
увеличить пособие по без-
работице с сегодняшних 20 
долларов до 150-200, за счёт 
государства производить пе-
реобучение и так далее», — го-
ворит Леонид Злотников.

Белорусское правительство, 
в свою очередь, планирует соз-
дать для сокращённых проле-
тариев новые рабочие места.

«Создание в Беларуси 
принципиально новых про-
изводств, предприятий и от-
раслей, выпускающих экс-
п о р т о о р и е н т и р о в а н н у ю , 
высокотехнологичную про-
дукцию, новых высокопроиз-
водительных рабочих мест, 
включая сферу малого биз-
неса, позволит в 2014 году не 
превысить прогнозируемый 
уровень регистрируемой без-
работицы 1,5-2 процента», — 
сообщает Министерство эко-
номики.

Лидер Белорусского кон-
гресса демократических про-
фсоюзов Александр Ярошук 
уверен, что сначала надо соз-

давать новые рабочие места, а 
потом уже думать о сокраще-
нии рабочих.

«Нужно заниматься модер-
низацией, но когда речь идёт о 
таких массовых сокращениях, 
очень необходима программа 
создания новых рабочих мест. 
Это решаемая проблема, если 
развивать малый и средний 
бизнес и провести экономиче-
скую либерализацию. Власть 
должна быть ответственна пе-
ред рабочими, тогда мы будем 
уверены, что люди не окажут-
ся на улице», — считает про-
фсоюзный деятель.

Чтобы люди не оказались на 
улице, в страну должны при-
йти иностранные инвестиции, 
уверен Леонид Злотников.

«Тем более Беларусь более 
предпочтительна для инве-
стиций, чем та же Россия. У 
нас зарплата ниже в полтора 
раза. То есть Беларусь оказа-
лась одной из самых бедных 
стран, а это в каком-то смысле 
является преимуществом для 
иностранных инвестиций», — 
говорит экономист.

Только вот цифры говорят об 
ином. В этом году правитель-
ство поставило перед собой 
задачу привлечь в экономи-
ку страны 4,5 млрд долларов 
прямых иностранных инве-
стиций. На 2013 год приток 
ПИИ был запланирован на 
том же уровне, хотя по факту 
за прошлый год получилось 
всего 2 млрд долларов.=

В этом году сократят 
70 тысяч рабочих

СОКРАЩЕНИЕ НЕ-
ИЗБЕЖНО. Модерни-
зация предприятий, 
без чего страна не 
сможет динамично 
развиваться, по-
влечёт увольнения 
работников. Чтобы 
поддержать их, надо, 
по оценке экспертов, 
увеличить пособие 
по безработице с 
20 до 200 долларов. 
Фото: Алесь Достанко

Сотрудники Брестской больницы скорой 
помощи начали сбор подписей под об-
ращением к президенту.

Как сообщают инициаторы, причины не-
довольства сотрудников такие же, как и у 
их коллег из Минска: низкая заработная 
плата, постоянная работа сверхурочно из-за 
недостаточного количества сотрудников.

«Мы не хотим, чтобы протесты минских 
работников скорой были сотрясанием воды 
в стакане», - говорит один из инициаторов 
сбора подписей, врач Брестской станции 
скорой медицинской помощи Павел. 

Многие не верят, что что-то может из-
мениться, но есть люди, небезразличные 
к ситуации, утверждает он. Проблемы на 
Брестской скорой, по словам врача, те же, 
что и у минских коллег. Главные недоволь-
ства - низкая зарплата и большая нагрузка. 
«Врачи получают 4,5 миллиона рублей. 5,5 
миллиона зарабатывает врач на 1,5 став-
ки с первой категорией и стажем лет 7-10. 
Фельдшеры вообще зарабатывают мало, - 
рассказывает Павел. - Деньги же из бюдже-
та выделяются, где они?»

Нам удалось пообщаться с руководителем 
смены филиала станции скорой медицин-
ской помощи УЗ «Брестская городская боль-
ница скорой медицинской помощи» Алек-
сандром Тихончуком.

«Приблизительный оклад врача на стан-
ции составляет 1,9 миллиона рублей. 
Остальное насчитывается надбавками: за 
стаж, категорию, за интенсивный труд и 
работу в ночное время. На ставку у нас поч-
ти никто не работает, потому что зарплата 
получается маленькая. Молодым специали-
стам доплачивают около 20%, поэтому после 
двухлетней отработки зарплата у работни-
ков становится меньше», - сказал он.

Руководитель смены также рассказал, 
что всегда, когда в средствах массовой ин-
формации пишут о повышении заработной 
платы бюджетникам, медики с радостью 
воспринимают эти новости. «Но далеко не 
всегда информация оказывается объектив-
ной. Пишут, что зарплата со следующего 
месяца должна быть больше, а она остаётся 
такой же», - говорит он.

Ранее появилась информация о том, что со-
трудники станции скорой медицинской помо-
щи в Барановичах поддержали своих минских 
коллег. Это выразилось в отказе большинства 
сотрудников выходить на дополнительные 
(сверх нормы) дежурства и подписании ими 
петиции к президенту страны.

«Забастовки у нас нет, официально заба-
стовок не бывает, - сказал «Нашай Нiве» за-
ведующий станцией Рауф Гасанов. - Понят-
но, люди в течение года то отказываются от 
работы больше ставки, то, наоборот, берут». 
Специалист также сообщает, что штат стан-
ции полностью укомплектован фельдшера-
ми, но врачами – только на 65%. «Врачей 
не хватает и в поликлиниках, и в стациона-
рах... Такое обстоятельство не новость, мы 
приспособились и так работаем уже не один 
год», - отметил он.

Петиция на сайте change.org была разме-
щена 6 января и снята на следующий день. 
«Мы закрыли сбор, так как электронные 
подписи не имеют юридической силы», - ут-
верждают инициаторы акции - работники 
УЗ «Городская станция скорой медицинской 
помощи» Минска. За сутки под обращением 
к президенту и министру здравоохранения 
подписалось более 5 тысяч человек.

Марина Воробей 
tut.by

Медики присоединяются 
к протестам коллег

16 студзеня
2014 года
№ 3

“ Производительность труда у нас раз 
в пять ниже, чем за рубежом. Без 
перехода на новые технологии, где, 
как правило, меньше людей занято 
при выпуске той же самой продук-
ции, так мы и останемся на том уров-
не жизни или ещё беднее станем
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«Кур`ер» пообщался с Ан-
тоном Артюшенко, одним 
из организаторов Slutsk–
Smotra (сообщество 
молодых автолюбителей 
города. - Прим. ред). Уже 
в начале беседы Антон 
отметил, что ребята вы-
ступают за культуру вож-
дения, а не за быструю 
езду, как считают многие.

Случчане, объединивши-
еся в Slutsk–Smotra, сей-
час на пути к тому, чтобы 
официально зарегистриро-
вать своё сообщество, даже 
если придётся поменять 
его название.

– Антон, как появилось 
сообщество Smotra в на-
шем городе?

– В Москве уже давно 
есть объединение Smotra.
ru. Около года назад я свя-
зался с его организатора-
ми. И они подкинули мне 
интересные идеи. После 
я задумался, почему бы 
слуцким автолюбителям 
тоже не проводить время 
вместе. 

– И с чего ты начал?
– Весной прошлого года 

создал группу Slutsk-
Smotra production в соци-
альной сети «ВКонтакте» 
и нашёл единомышленни-
ков. Позже мы встретились 
на автостоянке у рынка и 
убедились, что нам есть 
о чём говорить. Нам ин-
тересно показывать друг 
другу свои авто и вместе 
отрабатывать навыки во-
ждения. 

– Почему бы не заре-
гистрировать ваше со-

общество?
– Да, надо. Это позволит 

уйти от многих проблем. 
Сейчас мы на пути к реги-
страции. После этого мы не 
будем прятаться от ГАИ и 
сможем устраивать офици-
альные заезды и соревно-
вания. 

В Слуцке они вполне 
реальны, к тому же опыт 
есть. На них смогут присут-
ствовать сотрудники ГАИ 
и контролировать выпол-
нение ПДД и соблюдение 
мер безопасности. Жаль 
только, что для гонок нам 
не выделят общую полосу.

– Почему?
– Для маневрирования 

можно выделить авто-
стоянку, а вот для гонок 
– только трассу. И в этом 
случае очень много нюан-

сов. Особенно с тем, чтобы 
на время перекрыть дви-
жение. 

– В 2011 и 2012 годах в 
Слуцке проходили офи-
циальные соревнования 
по маневрированию. 
Кто-нибудь из участни-
ков Slutsk–Smotra стар-
товал в них?

– Многие из нас уже дав-
но увлекаются машинами, 
поэтому мы внимательно 
следили за этими сорев-
нованиями. Например, 
Эдуард Куршев, один из 
нынешних руководителей 
сообщества, не раз в них 
выступал. 

Таких мероприятий се-
годня не хватает для моло-
дёжи. Поэтому я сторонник 
того, чтобы нам время от 
времени собираться, вы-

плеснуть энергию, а не бес-
смысленно носиться по го-
роду. 

– Случается ли, что 
кто-то из участников 
подводит всю группу?

– Не зря говорят, что в 
семье не без «таланта». 
Так и у нас. Есть случча-
не, которые клеят на свои 
автомобили логотип груп-
пы и при этом становятся 
злостными нарушителями. 
А потом сотрудники ГАИ 
говорят мне: «Ваши бес-
пределят!»

 – А что ты и твои това-
рищи думаете о госпош-
лине на авто?

– Я ещё не встречал лю-
дей, которые довольны 
транспортным налогом. 
Мы с ребятами обсуждали 

эту тему. Если случчанин 
заплатил, например, на-
лог в 600 тысяч рублей, то 
эти деньги должны пойти 
на развитие дорожной сети 
нашего, а не другого реги-
она. 

Было бы неплохо, если бы 
каждый желающий имел 
доступ к информации, 
сколько средств собрано и 
на что потрачено. 

– Расскажи о планах 
сообщества. 

– Сейчас мы готовим 
клип о Слуцке и его жите-
лях. Потом выложим его в 
интернет. 

В конце весны планиру-
ем организовать историче-
ский пробег по Беларуси 
– посетим значимые для 
истории места. Но это ещё 
не скоро. Пока же мы ждём 
снега, чтобы посостязаться 
в маневрировании.= 

Антон Артюшенко:

«На мой сціплы погляд, 
гэтая экспазіцыя — ці не 
асноўны цуд, які чакае нас у 
галіне выяўленчага мастацт-
ва ў 2014-м», — піша пра 
выставу случчанкі Алены 
Кіш беларускі журналіст, 
мастацтвавед і пісьменнік 
Віктар Марціновіч у тэксце, 
апублікаваным на сайце 
«Будзьма беларусамі!».

«Хто такая Алена Кіш? Ды 
ўсяго толькі адзін з трох 
найбольш пазнавальных 
мастакоў Беларусі — так бы 
я вызначыў яе месца ў куль-
турным працэсе першай пало-

вы XX стагоддзя», — адзначае 
журналіст. 

На думку Віктара 
Марціновіча, калі-небудзь 
працы Алены Кіш ста-
нуць візуальным сімвалам 
Беларусі. «Прыйдуць часы 
і яе сюжэты будуць друка-
ваць на цішотках і змяшчаць 
на беларускіх сувенірах, як 
грузіны — выявы Пірасмані», 
— мяркуе ён.

Не толькі цуд
Як піша мастацтвававед, 

тое, што стварыла Кіш, — гэта 
не толькі цуд выяўленчага ма-

стацтва ў жанры «прымітыў»: 
«Бо «прымітывам» займаліся 
той жа Пірасмані ды мой 
любімы француз Русо. Ад 
Русо ды Пірасмані Кіш 
адрозніваецца тым, што 
рабіла свае «дзівакаватыя» 
творы на дыванах, упісаўшы 
іх у вясковую беларускую тра-
дыцыю». 

Дываны   
забяспечаць славу

Мастацтвавед бачыць і 
рэалізацыю творчай спад-
чыны Кіш у будучыні: «З 
«Вернісажу» мастакоў у цэн-

тры Мінска знікае мазня «пад 
Айвазоўскага» ды «Шышкіна» 
і з`яўляюцца палатняныя ды-
ваны: «Рай», «Дзева на водах», 
«Ліст да каханага». Турыстам 
апавядаецца пра дзівачку, 
што прыдумала тыя дыва-
ны. Дываны разлятаюцца за 
$500 і забяспечваюць Мінску 
вядомасць куды лепей за 
чэмпіянат свету па хакеі. Бо, 
пабачыўшы тую «Дзеву на во-
дах», яе не забудзеш ніколі!».

Выстава Алены Кіш 
праходзіла ў мастацкай 
галерэі Міхаіла Савіцкага са 
снежня па сярэдзіну студзеня.

Аддзел навін

Выставу случчанкі назвалі цудам выяўленчага мастацтва

СЛУЦК. В Молодёжном 
центре 7 января прошёл 
рождественский утренник 
для детей, страдающих 
онкологическими заболе-
ваниями.

Общественное объедине-
ние «Дети в беде» прово-
дит такие утренники для 
больных ребят уже десять 
лет. В этом году около пя-
тидесяти мальчишек и 
девчонок из Слуцкого, Ко-
пыльского, Любанского и 
Клецкого районов стали 
зрителями театрализован-
ного представления. После 
его окончания юные жите-
ли нашего региона водили 
хоровод вместе со сказоч-
ными героями, рассказы-
вали им стихи и получали 
подарки.

Праздник был проведён 
на средства, поступившие 
от предприятий и жите-
лей региона. По словам 
Ирины Бабайцевой, 
председателя Слуцкого 
отделения объединения, 
некоторые люди, отклик-
нулись на просьбу о по-
мощи, увидев её на сайте 
и в печатном номере «IK». 
«Суммы перевели неболь-
шие. Но радует, что люди 
неравнодушны к пробле-
мам больных детей», - го-
ворит собеседница.

Общественное объедине-
ние «Дети в беде» благо-
дарит всех спонсоров за 
помощь в организации рож-
дественского утренника. 

Особую благодарность 
объединение выражает 
ЧТУП «Светоланг-Торг», 
ОАО «Слуцкий сахарора-
финадный комбинат», ОАО 
«Слуцкий сыродельный 
комбинат», ОАО «Слуцкий 
хлебозавод», ОАО «Слуц-
кий Агросервис» и другим.

Виктория Капская

Прошёл утренник 
для онкобольных 
детей Нам не хочется прятаться от ГАИ

Даведка «IK»
Кіш Алена 

Андрэеўна (1889 (па 
іншых крыніцах — 
1896), в.Леніна (Ра-
манава) Слуцкага ра-
ёна – 1949, в.Грозава 
Слуцкага р-на) 
– майстар народ-
нага дэкаратыўна-
прыкладнога ма-
стацтва, аўтар 
серыі маляваных 

дываноў, створаных у 1930-я - 1940-я гг. Яна 
адзіная прадстаўляе Беларусь у Сусветнай 
энцыклапедыі наіўнага мастацтва.

ЛОГОТИП. Некоторые случчане клеят на машины логотип сообщества, при этом 
нарушают ПДД, из-за чего у Slutsk–Smotra возникают проблемы с ГАИ. Фото со стра-
ницы группы

Справка «IK»
Slutsk–Smotra - со-

общество молодых ав-
толюбителей города 
Слуцка. Оно было соз-
дано весной 2013 года и 
изначально объединило 
10 энтузиастов. Сегодня 
эта цифра увеличилась 
в сотни раз, а организа-
торы уже затрудняются 
озвучить точное число 
участников группы.

8ПИШИТЕ. Созда-
ние какого клуба, объедине-
ния или сообщества вы счита-
ете необходимым для нашего 
региона? Ждём ваших писем 
по адресу: а/я 53, г.Слуцк-9, 
или на электронную почту 
«Кур’ера» - info@kurjer.
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Я решила выяснить: 
желание мальчика зани-
маться волейболом исхо-
дило от него самого или 
это настоятельная реко-
мендация папы? (Бывает 
же и так, что родители ре-
шают, в какой школе тебе 
учиться, чем заниматься, 
куда поступать). Почему 
отец и сын выбрали имен-
но этот вид спорта (есть же 
много других)? И самый 
главный вопрос: как к их 
постоянному пропаданию 
на тренировках относится 
мама юноши?

Предварительно созво-
нившись со старшим из 
Яцевичей, Валентином, 
я в назначенное время 
пришла в спортивный зал 
Слуцкой СШ №12, куда 
два раза в неделю прихо-
дят люди разных профес-

сий, чтобы «покидать мяч 
через сетку».

Спортсмены – 
сын и отец

Спортом Валентин Яце-
вич начал заниматься с 
самого детства. 

«Я посещал спортивную 
школу, становился при-
зёром и победителем со-
ревнований по лёгкой ат-
летике. Играл в футбол 
во дворах, как и вся моло-
дёжь, а также в волейбол», 
– знакомит со списком сво-
их достижений и хобби Ва-
лентин.

Задаю Кириллу тот же 
вопрос, что и его отцу, 
предлагая юноше вклю-
читься в нашу беседу.

«Я, как и папа, занимал-
ся многими видами спорта, 

– рассказывает 22-летний 
случчанин. – Плаванием, 
греко-римской борьбой, 
футболом. Сейчас играем 
с ним в волейбол. Жалею 
только, что раньше не по-
стиг эту игру». 

Недовольство 
сына сменилось 
на благодарность

Интересуюсь у Яцеви-
чей, чья это была идея за-
няться волейболом вместе: 
отца или сына. Валентин 
берёт инициативу на себя: 
«Мы как-то поехали на 
юг. Сын тогда ещё в пя-
том классе был. На пляже 
я стал обучать его азам 
волейбола: ноги сгибай, 
руки держи перед собой, 
следи за соперником. Он 
злился, не хотел. Но вы-
шло так, что любовь к этой 
спортивной игре в нём всё-
таки укрепилась. Кирилл 
как-то подошёл ко мне и 
сказал: «Папа, я благода-
рен тебе, что ты меня во-
лейболу научил».

В это время юноша с 
улыбкой поглядывает на 
отца, а я про себя думаю о 
том, что их общее увлече-
ние укрепляет взаимоот-

ношение между ними.
«Он у меня не курит и не 

пьёт, - говорит Валентин. - 
Мой сын – моя гордость».

В волейболе за 
победу отвечает 
вся команда

По словам Кирилла, во-
лейбол – это командная 
игра. «Здесь один игрок не 
спасёт команду. За победу 
сражаются все», – считает 
парень. Для него и отца 
тренировки, как сказал 
Кирилл, «это такая же 
традиция, как для героев 
фильма «Ирония судь-
бы, или С лёгким паром!» 
ходить в баню 31 декаб-     
ря».

В завершение нашего 
разговора я спрашиваю у 
Кирилла: «Как ваша мама 
относится к тому, что вы 
с отцом пропадаете на 
тренировках?». На что он 
отвечает: «Она нас под-
держивает. Мама знает, в 
какие дни у нас игра, во 
сколько начинается и где 
проходит. И если мы на 
это время что-то планиру-
ем, она напоминает: «Вы 
что забыли? У вас трени-
ровка!».=

Волейбол - семейное хобби

СПОРТИВНОЕ ХОБ-
БИ. Валентин и 
Кирилл Яцевичи 
вечер вторника и 
четверга проводят 
на тренировках по 
волейболу в СШ 
№12. «Волейбол - 
это командный вид 
спорта. Здесь за по-
беду отвечают все», 
- говорят мужчины. 
Фото: Виктория Капская

СЛУЦК. Новогодний турнир по мини-
футболу среди юношей 2002 года 
рождения прошёл в городе в конце 
декабря. А в первые дни нового года 
состоялись игры Рождественского 
турнира для ребят 2003 года рождения 
и младше.

В первом турнире случчане под руко-
водством тренера Александра Гордейчи-
ка стали третьими. Во втором наш город 
представляли две команды, занявшие 
четвёртое и седьмое места. 

Кубок ФК «Слуцк» в Новогоднем тур-
нире завоевали футболисты ФК «Днепр» 
из Могилёва, а в Рождественском - ко-
манда СДЮШОР-2 из Борисова.

Призами за индивидуальное мастер-
ство были отмечены игроки каждой 
линии. Лучшим защитником турнира 
среди юношей 2002 года рождения стал 
Владислав Сычёв из Слуцка. Александр 
Заяц из команды «Слуцк-1» был назван 
лучшим нападающим Рождественского 
турнира. 

Тренеры команд, участвовавших в со-

ревнованиях, отметили высокий уровень 
их организации. И футболисты, и их ру-
ководители высказали надежду, что тур-
нир в Слуцке станет традиционным. 

 
Мнения и комментарии

Виталий Козак, тренер ДЮСШ-4 
(Молодечно): «Турнир в Слуцке следует 
сделать традиционным. Здесь есть чему 
поучиться в плане организационных 
воп росов. Отмечу и хороший уровень ко-
манд, что позволяет детям приобретать 
игровой опыт. Мы в Молодечно подума-
ем о проведении подобных соревнова-
ний».

Юрий Варламов, тренер СДЮШОР-7 
(Могилёв): «Дорогого стоит, когда при-
бывшие на соревнования команды при-
нимаются так, как это организовали в 
Слуцке. У этого города могут поучиться 
и областные центры. Прекрасная обста-
новка, а у детей во время соревнований 
горели глаза».

Пресс-служба 
ФК «Слуцк»

В детской спортшколе прошли турниры юных футболистов

ТУРНИРЫ. Зимние ка-
никулы запомнятся 
юным футболистам 
Новогодним и Рожде-
ственским турнирами 
по мини-футболу на 
призы ФК «Слуцк». 
Фото: Пресс-служба ФК 
«Слуцк»

Увидел свет календарь 
«Козел про футбол-2014», 
в котором представлены 
фотографии журналистки 
и модели Кристины Козел 
с шарфами клубов выс-
шей лиги чемпионата фут-
бола Беларуси-2014. В их 
числе команды «Слуцк» и 
«Шахтёр».

Об этом сообщается на 
страничке спортивного 
интернет-проекта «Ко-

зел про футбол» в соцсе-
ти «ВКонтакте» (vk.com/
kozel_football). Этот интер-
нет-проект Кристина Козел 
создала специально для 
фанатов белорусского фут-
бола.

«Тираж ограничен, часть 
календарей уже имеет сво-
их получателей, ещё не-
сколько будут разыграны в 
ближайшее время», – сооб-
щается на её странице.

Алесь Достанко

Футбольный календарь

МОДЕЛЬ. В футбольном сезоне этого года в высшей 
лиге будут играть 12 команд, как раз по числу месяцев в 
году. ФК «Слуцк» представлен в календаре декабрём, а 
«Шахтёр» - июнем. Фото с сайта vk.com/kozel_football

Виктория Капская 
vika@kurjer.info 

Однажды в автобусе я встретила знакомую 
женщину. Она рассказала, что после работы 
посещает тренировки по волейболу, которые 
собирают много интересных людей. Среди них, 
например, отец и сын. Мальчик с пяти лет ходит 
с папой на игры, вырос на них и стал статным 
юношей.

ПАДПІШЫСЯ
Кошт індывідуальнай падпіскі

на  «Інфа-Кур’ер» —
17 000 руб./месяц

Наш падпісны індэкс — 64066 
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Ольга Шуманская
olga@kurjer.info

Слуцкие пояса хранятся во 
многих музеях мира, прослав-
ляя город на Случи далеко за 
пределами Беларуси. Они при-
знанный бренд Слуцка. Однако 
блюда по-слуцки гораздо ближе к 
повседневной жизни, а значит, и 
потенциал их как бренда не менее 
высок. Ведь вероятность встречи 
с ними не ограничена музейными 
стенами.

С этим согласны и читатели га-
зеты. Например, Леннинец-Буд-
дист в комментариях к материалу 
«Пять статусов Слуцка» упоминает 
о том, что наш город имеет ещё и 
«кулинарный статус». «Вспоминали 
слуцкую бэру, а не вспомнили зра-
зы по-слуцки. А это знаменитейшее 
блюдо, мне однажды пришлось по-
есть даже в русском ресторане в 
США», - делится он. 

Чтобы не обойти вниманием эти 
аппетитные бренды города, «Інфа-
Кур`ер» предлагает подборку ре-
цептов блюд по-слуцки. Здесь вы 
найдёте колбаски и зразы, аппетит-
ную капусту и борщ. 

Колбаски по-слуцки
Ингредиенты:
- свиной фарш – 500 г;
- морковь сырая – 1 шт.;
- лук репчатый – 1 шт.;
- чеснок – 2 зубчика;
- соль, перец по вкусу;
- крахмал картофельный – 4 ст. л.;
- масло растительное – 150 мл. 
Приготовление
Свиной фарш солим, добавляем 

перец и сырое яйцо. На мелкой тёр-
ке натираем морковь, лук, чеснок, 
добавляем к фаршу, тщательно 
вымешиваем. Формируем колба-
ски размером 5-6 см, панируем их 
в картофельном крахмале и обжа-
риваем в разогретом растительном 
масле с обеих сторон до золотисто-
го цвета. Подаём с картофельным 
пюре и солениями. 

На заметку: если фарш пропу-
стить через мясорубку дважды, 
изделия из него получатся более 
нежными и сочными. Прежде чем 
приступить к формированию кол-
басок, фарш рекомендуется неко-
торое время подержать в холодиль-
нике – формировать изделия будет 
легче и удобнее. 

Капуста аппетитная      
по-слуцки

Ингредиенты: 
- 750 г белокочанной капусты;

- 1 морковь;
- ½ головки чеснока;
- 1,5 ст. ложки сахара;
- соль;
- 1,5 стакана воды;
- 2 ½ ложки уксуса;
- 2 ½ ложки растительного масла. 
Приготовление
Капусту шинкуем, морковь наре-

заем соломкой. Соль и сахар рас-
творяем в кипящей воде, заливаем 
капусту и морковь, добавляем ук-
сус, чеснок, растительное масло и 
ставим на 24 часа в тёплое место. 
Затем капусту охлаждаем и подаём 
к столу. 

Зразы по-слуцки 
Ингредиенты:
- говядина – 450 г;
- лук репчатый - 2-3 шт.;
- 2-3 небольших солёных огурца;
- чеснок – 3 зубчика;
- шпик – 100 г;
-жир для жарки: 
- соус красный кисло-сладкий – 

300 г.
Приготовление
Кусочки говядины отбиваем, со-

лим, перчим с двух сторон. Внутрь 
кладём брусочек шпика, брусочек 
солёного огурца, нарезанный со-
ломкой лук и растёртый чеснок. 
Свёртываем в виде колбасок, об-
жариваем с двух сторон и тушим в 
бульоне 40-45 минут с добавлением 
пассерованных овощей (лук и мор-
ковь) с томатным пюре. На бульоне 
после тушения готовим соус крас-
ный. Для этого муку пассеруем до 
образования кремового цвета, бу-
льон должен остыть до 50 градусов. 
Затем муку разводим бульоном, до-
водим до кипения и провариваем 
10 минут. 

Лучше подавать с картофелем от-
варным или картофельным пюре. 
Вместо говядины можно использо-
вать свинину.

Борщ по-слуцки            
(со щавелём)

Ингредиенты: 
- щавель - 300-400 г;
- мясо - 300 г;
- картофель - 300 г;
- лук - 1 шт.;
- морковь - 1 шт.;
- варёные яйца - 3 шт.;
- капуста - 300 г;
- соль - 0,5 ст. ложки (по вкусу);
- зелень укропа, петрушки - 50 г;
- вода - 2 л;
- растительное масло - 1 ст. ложка.
Приготовление
Заливаем мясо водой и ставим ва-

рить бульон. Если хотите, чтобы он 
сварился быстрее, то порежьте мясо 

помельче. Чистим картофель. На-
резаем кубиками, соломкой – так, 
как вам больше нравится. Шин-
куем капусту. Чистим морковь и 
лук. Морковь натираем на тёрке, 
лук мелко шинкуем. Немного об-
жариваем на растительном масле 
морковь с луком. В кастрюлю с бу-
льоном закладываем картофель, 
а минут через 10 - капусту. Добав-
ляем в борщ морковно-луковую 
зажарку. Нарезаем промытый ща-
вель и отправляем в кастрюлю. Со-
лим, перчим. Даём покипеть минут 
5. Нарезаем варёные яйца кубика-
ми, зелень мелко и отправляем всё 
это в кастрюлю с борщом. 

Драники, салат и бабка
Выше перечислены далеко не все 

рецепты блюд по-слуцки. Напри-
мер, бабка по-слуцки стала при-
зёром Дня белорусской кухни в 
Польше. 

В меню некоторых заведений 
постсоветского пространства мож-
но увидеть драники и салаты по-
слуцки. В списках блюд можно 
найти и упоминание про соседний 
со Слуцком Копыль, а именно про 
солянку по-копыльски.= 

Рецепты блюд по-слуцки

БРЕНД. Колбаски по-слуцки достаточно просты в приготов-
лении, поэтому каждый желающий может попробовать аппе-
титный бренд города на вкус. Фото с сайта i.ovkuse.ru

АППЕТИТНАЯ. По 
словам одного из рос-
сийских туристов, ка-
пуста аппетитная по-
слуцки продаётся на 
Комаровском рынке, 
пользуясь большим 
спросом. Фото:с сайта 
www.aif.ru

Рецепты наших читателей: 
мачанка и холодные блины

Пирог от Петра 
Степановича

Тыквенный пирог. Очи-
щаю тыкву - и на свеколь-
ную тёрку. Добавляю грамм 
300-400 диетического тво-
рога, манки 4 ложки. Затем 
на противень - и в духовку. 
Остывший - он объедение. 
Работы всего 15 мин на 
подготовку и 30-40 мин на 
выпечку, а удовольствия на 
2-3 дня. И сытно, и печень 
чистит.

или Аппетитные бренды города

Комментаторы сайта kurjer.info не остаются в стороне от ку-
линарной темы и предлагают разнообразные рецепты - от 
аристократичных блинов с сёмгой до тыквенного пирога. 

Мачанка по-слуцки 
от Доброго

350 г копчёных свиных 
рёбрышек; 200 г домашней 
колбасы; 100 г белых гри-
бов; 2 ст. л. муки пшенич-
ной; 1 луковица; 5 горошин 
чёрного перца; 30 г нату-
рального сливочного масла; 
1 стакан сметаны; 1 стакан 
мясного бульона; зелень; 
соль. 

Блины. Смажьте холод-
ные блины сыром «Фила-
дельфия», нарежьте тонко 
сёмгу слабосолёную, уложи-
те поверх сыра, скатайте в 
трубочки и потом разрежь-
те каждый блин на две ча-
сти. С начинкой можно экс-
периментировать: добавить  
укроп и нарезанный тонко 
лимон.

Пирог. Тесто: пачка масла, 
2,5 стакана муки, треть ста-
кана воды, соль на кончике 
ножа. Для наполнителя: 1 
банка концентрированного 
(не сгущённого!) молока, 4 
яйца, 3 стакана печёной (про-
паренной) мякоти тыквы, 1 
стакан сахара, пол чайной 
ложки молотой гвоздики, 1 
чайная ложка с горкой моло-
той корицы, пол чайной лож-
ки молотого чёрного перца. 

Поставьте куски тыквы в ду-
ховку на минут 40-50 и запекай-
те при 180 градусах. (Можно в 
микроволновке). За это время 
замесите тесто: разотрите мас-
ло с мукой и добавьте воду. Рас-
пластайте тесто тонким слоем 
по форме, формируя корзинку. 
Достаньте тыкву, отделите мя-
коть от кожуры, дайте остыть. 
Взбейте 4 яйца со стаканом са-
хара, добавьте специи, мякоть 
тыквы, молоко и измельчите 
всё в блендере до однородной 
массы. Жидкую смесь вылейте 
в форму с тестом, не доливая 
до краёв формы 1 см. Поставь-
те в нагретую до 210 градусов 
духовку. Выпекайте при такой 
температуре минут 15, потом 
уменьшите её до 180 градусов и 
выпекайте до готовности ещё 35 
минут. Пирог едят остывшим, 
когда наполнитель полностью 
осядет и остынет. Можно пред-
ложить его с мороженым или 
сливками.

Холодные блины с 
сёмгой и тыквенный 
пирог от Сергея
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Часть российского кредита 
в размере 450 млн долла-
ров, поступившего в Минск 
в конце декабря, позволила 
удержать на плаву золотова-
лютные резервы Беларуси. 
Теперь перед белорусскими 
властями стоит более слож-
ная задача – найти ресурсы, 
которые позволили бы под-
держивать резервы в течение 
предвыборного периода. 

В этой ситуации у Москвы 
появляются серьёзные шансы 
форсировать приватизацион-
ные сделки, которые Минск по-
стоянно откладывал.

Ф инансовые проблемы 
Беларусь в текущем 
году испытывает в 

связи с падением экспорта, 
что автоматически привело к 
существенному снижению ва-
лютной выручки. По данным 
за январь–ноябрь, валютная 
выручка Беларуси состави-
ла почти 40 млрд долларов и 
оказалась ниже по сравнению 
с аналогичным периодом про-
шлого года на 6,8 млрд долла-
ров.

Как видим, в 2013-м валют-
ная выручка на протяжении 
всего года была существен-
но ниже, чем в позапрошлом 
2012-м. Причин для сокраще-
ния валютных поступлений 
было несколько.

Первая – снижение внешнего 
спроса на белорусскую продук-
цию. Министерство экономики 
ранее отмечало, что после всту-
пления России в ВТО конку-
ренция на российском рынке 
сбыта усилилась, что отрица-
тельно сказалось на продажах 
белорусской продукции.

«Сложные, ухудшающиеся 
условия работы белорусской 
экономики в 2013 году, прежде 
всего, связаны с обострением 
конкуренции на российском 
рынке в связи с вступлением 
России во Всемирную торго-
вую организацию», – отмечал 
министр экономики Николай 
Снопков, выступая 22 ноября 
в парламенте.

К этому надо добавить, что 
российская экономика в насто-
ящее время не демонстрирует 
роста. Это также отрицатель-
но сказывается на экспортных 
продажах белорусских пред-
приятий.

Е щё одна важная при-
чина падения валютной 
выручки в текущем году 

– прекращение растворитель-
ного бизнеса. В 2012-м Бела-
руси этот бизнес принёс около 
3,8 млрд долларов. Отсутствие 
растворительного бизнеса в 
2013-м – один из ключевых 
факторов, который обусловил 
уменьшение валютной выруч-
ки по сравнению с позапро-
шлым годом.

В условиях значительного 
сокращения валютных посту-
плений в платёжном балансе 

Беларуси образовался внеш-
ний дефицит. По данным за 
январь-сентябрь 2013-го (го-
довые данные появятся поз-
же), дефицит счёта текущих 
операций платёжного баланса 
превысил 4,8 млрд долларов. 
Этот фактор вкупе с платежа-
ми по внешнему госдолгу и по-
вышенным спросом населения 
на валюту привёл к снижению 
золотовалютных резервов Бе-
ларуси.

Правда, по итогам декабря 
2013-го статистика Нацбан-
ка показала рост резервов на 
192,2 млн долларов. Увели-
чить резервы удалось за счёт 
получения из российского бюд-
жета кредита в размере 450 
млн долларов. 

Однако если бы не этот кре-
дит, резервы в декабре суще-
ственно снизились бы.

Вывод: чтобы не допускать 
дальнейшего снижения резер-
вов, белорусским властям нуж-
но привлекать новые заимство-
вания.

Р уководство России в кон-
це декабря пообещало 
Беларуси выделить в 

виде кредита 2 млрд долларов 
в 2014 году. Полученные 450 
млн долларов – бюджетная 
часть этого кредита, из каких 
источников выделять остав-
шиеся полтора с лишним мил-
лиарда долларов, руководство 
России ещё не определилось.

Однако своими действиями 
Москва даёт понять, что просто 
так помогать Минску ресурса-
ми не будет. В обмен на ресур-
сы российское руководство тре-
бует выполнять обязательства, 
которые белорусская сторона 
взяла на себя ранее.

К слову, Антикризисный 
фонд ЕврАзЭС, который при-
мерно на 90% сформирован за 
счёт средств России, на полгода 
отложил рассмотрение вопроса 
о выделении Беларуси шестого 
транша кредита. Принятое ре-
шение Совет фонда объяснил 
невыполнением Беларусью 
многих показателей кредитной 
программы, в числе которых и 
параметры по макроэкономи-
ческой стабилизации, и обяза-
тельства по приватизации.

Решение о подписании годо-
вого нефтяного баланса также 
отложено до середины года. 
Объём поставок российской 
нефти в Беларусь согласован 
пока только на первую полови-
ну года. Российская сторона не 
скрывает, что объём поставок 
нефти в Беларусь увязывает с 
реализацией так называемых 
интеграционных проектов в 
промышленной сфере. Кстати, 
российская сторона ожидает и 
заявила об этом, что холдинг 
«Росбелавто», в рамках которо-
го должны объединиться МАЗ 
и КаМАЗ, будет создан к сере-
дине года.

Е сли резюмировать, Мо-
сква определила сере-
дину 2014-го как дед-

лайн, к которому должны быть 
реализованы конкретные про-

екты по вхождению российско-
го капитала в белорусскую про-
мышленность. В то же время 
белорусская сторона послед-
ний год только и делала, что 
обещала Москве реализацию 
совместных проектов в про-
мышленной сфере, но дальше 
слов дело пока не дошло.

Однако, полагают эксперты, 
дефицит текущего счёта пла-
тежного баланса вкупе с плате-
жами по внешнему долгу и по-
вышенным спросом населения 
на валюту может повлиять на 
переговорный процесс между 
Москвой и Минском.

«За счёт резервов можно фи-
нансировать внешний дефи-
цит несколько месяцев, однако 
существует психологический 
уровень, ниже которого сни-
жать резервы вряд ли будут. К 
тому же объём ликвидной ча-
сти резервов, номинированной 
в валюте, также ограничен», 
– комментирует ситуацию 
Дмитрий Крук, экономист 
Белорусского экономического 
исследовательско-образова-
тельного центра (BEROC).

П оэтому откладывание 
Россией решения о кре-
дитной поддержке Бе-

ларуси может ослабить пози-
ции Беларуси в переговорном 
процессе.

«Если ожидаемая ресурсная 
поддержка не поступит, а ре-
зервы будут продолжать сни-
жаться, переговорная позиция 
Беларуси во втором квартале 
может оказаться значитель-
но слабее, чем сейчас. В то же 

время позиция России на этом 
фоне будет усиливаться», – 
предполагает Дмитрий Крук.

Россия будет чётко увязы-
вать выделение финансовых 
ресурсов Беларуси с вхожде-
нием российского капитала в 
белорусскую промышленность, 
полагает Вадим Иосуб, фи-
нансовый аналитик офици-
ального партнёра «Альпари» в 
Минске.

«Что касается 2 млрд долла-
ров, то здесь речь идёт о при-
ватизации и создании совмест-
ных предприятий. В случае 
если эти проекты, на которые 
Россия обращает большое вни-
мание, будут реализовываться, 
российские деньги будут выде-
лены без промедления», – по-
лагает эксперт.

По мнению экономиста, полу-
чить российские деньги просто 
так, под интеграционные обе-
щания, вряд ли получится.

«Шансов нет, так как чем 
дальше, тем больше Россия по-
нимает, что выделять деньги 
Беларуси в обмен на обещания 
не стоит. Выделение денег, 
скорее всего, увяжут с реали-
зацией проектов, то есть будет 
действовать принцип «утром 
стулья – вечером деньги», – 
считает Вадим Иосуб.

Учитывая предвыборный пе-
риод (в 2014-м пройдут мест-
ные, а в 2015-м – президент-
ские выборы), потребность 
белорусского руководства в 
деньгах будет высокой. Поэто-
му с некоторыми «стульями» 
расстаться, видимо, придёт-
ся.=

«Стулья» в обмен на деньги Стоимость «квадрата» жилья 
для нуждающихся не должна 
будет превышать среднюю 
зарплату более чем на 20%

СКУПАЕМ ДОЛЛАРЫ. В декабре, несмотря на  предновогодние расходы, 
объём чистой покупки белорусами иностранной валюты (разница между про-
дажей и покупкой) вырос в два раза по сравнению с ноябрём – до 318,9 млн 
долларов в эквиваленте.  По данным Нацбанка, в декабре граждане увеличи-
ли покупку валюты на 28,8% по сравнению с ноябрём – до 1024,7 млн долла-
ров, продажу – на 10,4%. Источник: tut.by

ТРУДОВАЯ МИГРАЦИЯ. По данным миграционной служ-
бы РФ, в России находится 385 149 граждан Беларуси. Из них        
243 210 – мужчины (219 040 – в возрасте от 18 до 59 лет). Кроме 
того, в России 141 939 наших женщин (117 801 – в возрасте от 18 
до 59 лет). Остальные гражданки РБ в возрасте до 17 (16 097) и 
старше 60 лет (8041). Источник: sn-plus.com

Чего будет добиваться Москва в обмен на кредиты
В Беларуси подготовлен проект доку-
мента по сближению стоимости 1 кв.м 
жилья для нуждающихся в улучшении 
жилищных условий и средней зара-
ботной платы по стране.

«Это будет обеспечиваться за счёт стро-
ительства экономичного жилья», – со-
общил БЕЛТА Александр Горваль, 
начальник управления жилищной по-
литики Министерства архитектуры 
и строительства.

Он отметил, что при возведении жилья 
для нуждающихся и имеющих право на 
получение государственной поддержки 
будут применяться экономичные проек-
ты. Перечень таких типовых и повторно 
применяемых в жилищном строитель-
стве проектов уже утверждён.

«Самыми дешёвыми в этом плане яв-
ляются дома в крупнопанельном испол-
нении, есть отдельные проекты в других 
конструктивных исполнениях, напри-
мер, из газосиликата или кирпича, од-
нако они приемлемы для малоэтажного 
строительства в небольших населённых 
пунктах. В перечне также содержится 
несколько десятков проектов индивиду-
альных жилых домов в индустриальном 
исполнении», – рассказал Александр 
Горваль.

Источник: Naviny.by

В книге Вячеслава Кебича «Беловеж-
ский гамбит» нашлось место не толь-
ко критике вискулёвских соглашений, 
но и разносу «Союзного государства 
Беларуси и России». 

Пикантность ситуации заключается в 
том, что экс-премьер является сторон-
ником интеграции двух государств. Од-
нако её нынешнее воплощение Кебичу 
категорически не нравится. Почему? 
Это объяснят несколько цитат из книги:

«26 мая 1995 года у белорусской де-
ревни Речка убрали символический по-
граничный знак… Надо ли было устра-
ивать это политическое шоу? Подобные 
действия, на мой взгляд, лишь дискре-
дитируют большую политику».

«2 апреля внесено в реестр государ-
ственных праздников как День едине-
ния народов Беларуси и России. Думаю, 
что для подавляющего большинства 
населения Беларуси и России 2 апреля 
– обычный день календаря. Потому что 
праздник носит несколько искусствен-
ный характер».

«8 декабря 1999 года подписан Договор 
о создании Союзного государства… За 
14 лет, прошедших после создания бе-
лорусско-российского Союзного государ-
ства, оно всё ещё продолжает оставаться 
виртуальным».

«...Поскольку я был одним из иници-
аторов создания Союзного государства, 
должен сказать, что оно давно уже про-
шло свой утробный период развития, и 
шансов на то, что в ближайшей перспек-
тиве покажется на свет Божий, с каж-
дым годом становится всё меньше».

«Сетовать о том, что мы упустили шанс 
стать единым государством, бесполезно. 
На нет и суда нет! Самобичевание не 
снимает, а лишь усиливает боль. Про-
должать же имитировать союзное стро-
ительство – ещё более вредно, так как, 
порождая несбыточные иллюзии...».

«Так, может быть, пора прекратить это 
шоу?!..»

Михаил Брошин
Источник: tut.by

Кебич разгромил «союзное 
государство»

БЕСПЛАТНОГО СЫРА НЕ БУДЕТ. Россия готова оказывать фи-
нансовую поддержку Беларуси, но не бескорыстно. Москва на-
мерена пополнить свои государственные закрома белорусски-
ми активами. Фото: Алесь Достанко
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Как распознать первые признаки диабета
НОРМА ГЛЮКОЗЫ

Анализ на уровень глюкозы в крови нужно сдавать как минимум раз в 3 года

СИМПТОМЫ

1           2               3             4           5          6             7             8 

1 Жажда

У диабетиков увеличено 
количество глюкозы в 
крови. Она становится 
более густой, а чем больше 
человек пьёт, тем больше 
разжижается кровь

ПРИЧИНЫ, КОТОРЫЕ ПРИВОДЯТ К ДИАБЕТУ

Наследственность
Диабет I типа 
наследуется с 

вероятностью 3-7% 
по линии матери и 

с вероятностью 10% - 
по линии отца

Ожирение
Опасно, если тело 
принимает форму 

яблока, а окружность 
талии у мужчин 
больше 102 см, 

у женщин – больше 
88 см

Заболевания 
поджелудочной 

железы
могут 

спровоцировать 
дисфункцию этого 

органа 

Вирусные 
инфекции

Краснуха, ветряная 
оспа, эпидемический 
гепатит и грипп могут 

спровоцировать 
диабет у тучных 

людей

«Городские» 
факторы

Стрессы, сидячий 
образ жизни, 

неправильное 
питание и 

загрязнённый воздух

2 Уровень глюкозы 
повышен

Измерить уровень глюкозы 
в крови можно с помощью 
глюкометра - он свободно 
продаётся в аптеках

3 Быстрая 
утомляемость и 

повышенная слабость
Сахар остаётся в крови и не 
поступает в клетки. Клетки 
испытывают недостаток 
энергии (так называемое 
энергетическое голодание)

4 Учащённое 
мочеиспускание

Почки не могут 
фильтровать сахар в крови 
и пытаются  получить 
из неё дополнительную 
жидкость, необходимую для 
растворения накопившегося 
сахара, что и приводит к 
постоянному наполнению 
мочевого пузыря

5 Кожный зуд

Возможен из-за 
повышенного развития 
грибков

6 Быстрая потеря 
веса

При диабете 1-й степени
7 Лишний вес

При диабете 
2-й степени

8 Покалывание 
и онемение 

       кончиков пальцев
Появляется со временем, 
если уровень сахара в крови 
постоянно остаётся высоким и 
разрушает нервную систему

ВАША ЗДАРОЎЕ
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Даша Васiлькова
Слуцк

Колькі я сябе памятаю, 
бабуля дапамагала люд-
зям. Дапамогу яе наўрад 
ці можна лічыць звычай-
най – яна вяртала спакой 
і раўнавагу, залечвала 
душэўныя раны і спалохі, 
злучала сем`і пасля сва-
рак. Дарунак «шаптання» 
перадаваўся з пакалення ў 
пакаленне: маці бабы Ніны 
таксама была шаптухай, як 
і маці яе маці. 

У час навукі людзі не 
пераставалі верыць у 
цуды. І па вялікаму са-
крэту расказвалі адзін 
аднаму аб дзівосным да-
рунку маёй бабулі. Хво-
рыя суставы, спалохі, 
начныя нетрыманні, раз
бітыя сэрцы, бяссоніца і 
няўпэўненасць у будучыні 
– гэта далёка не поўны 
пералік вечных людскіх 
скаргаў. 

Б абуля фізічна не 
магла ўсім дапамаг-
чы. Бескарыслівасць 

яе намеру негатыўна ад
бівалася на асабістым 
зда роўі – ціск 240 на 160 
стаў амаль нормай. Пасля 
некаторых такіх сеансаў 
даводзілася выклікаць 
хут кую дапамогу. Дзед не 
дазваляў адчыняць дзве-
ры незнаёмым, неаднойчы 
псаваў карты – не хацеў 
згубіць сваю Ніну. А яна 
ўпотайкі ізноў станавілася 
на калены перад абразамі 
і вымольвала ў Бога праба-
чэння для чужых людзей. 
І ніколі не ўзяла за гэта 
ўзнагароджання.

...Яны былі прыгожай па-
рай: высокі, светлавалосы з 
блакітнымі вачыма дзед су-
праць маленькай, чарнаво-
кай, спраўнай бабулі. Разам 
нарадзілі і вырасцілі чац-

вярых дзяцей – двух сыноў 
і дзвюх дачок. Хапала ўсяго 
ў іх жыцці: не абміналі ні 
хваробы, ні няшчасці. Усе 
цяжкасці пераадолелі так-
сама разам. І нават падчас 
сварак бабуля не сказала 
мужу дрэннага слова. Яна 
лічыла, што галоўны аба-
вязак жанчыны – несці 
гармонію ў сям`ю. Гэта 
было сапраўднае, не серы-
яльнае каханне. Залатое 
вяселле яны сустрэлі ся-
род сваіх дзяцей, унукаў і 
праўнукаў. 

П отым дзед пайшоў. 
Моўчкі, знянацку. 
Здавалася, бабуля 

Ніна не баялася смерці. 
Колькі разоў я чула ад яе: 
«Аніякіх мне на могілкі не 
патрэбна кветак. Мабыць, 
толькі галінку бэзу: такі ён 
духмяны, што немагчыма 
надыхацца». 

Але лёс распарадзіўся 
інакш. Кволая бабуль-
ка засталася адна. А як 
жа дзеці? «Дзеці – іншая 
дзяржава. Нарадзілі, вы
расцілі і адпусцілі!»  час-
цяком паўтарала бабуля. 
Ат рымлівалася, дзеля 
дзе  да яна ўставала раней 
сонейка і клалася спаць, 
калі яно даўно схавалася. 
Ніводнага разу за ўсё жыц-
цё дзед не пакаштаваў па-
дагрэтага  толькі адразу 
прыгатаваныя і яшчэ гара-
чыя стравы, нездарма бабу-
ля столькі гадоў прарабіла 
кухарам. 

Яна працягвала заві хац
ца па маленькай хатачцы, 
і было немагчыма гляд-
зець на гэта: там было за-
надта шмат месца для яе 
адной. Бабуля амаль пе-
растала для сябе гатаваць, 
працавала на гародзе да 
знямогі. Зморшчылася, па
мен шылася, а прыгожыя 
чорныя косы, якія яна 

штогод падфарбоўвала 
да Вялікадня, пасівелі 
імгненна так, што нават 
фарба іх больш не ўзяла. 

Вясёлая, аптымістычная 
бабуля, якая сама скла-
дала песні і ўголас іх спя-
вала, амаль перастала 
размаўляць. Яе ўсё часцей 
наведвалі местачковыя 
дактары. Без гаспадара 
хатка стала развальвацца 
– вясна прынесла ў пад-
полле тонну бруднай вады. 
Кожную раніцу баба Ні на 
выбірала адтуль натруд
жанымі хворымі рукамі 
па трыццаць вёдраў лед-
зяной мешаніны. Дзеці і 
ўнукі запрашалі да сябе, 
як маглі дапамагалі, 
прыходзілі кожны дзень. 
Але яна адмаўлялася ад 
дапамогі, не пагаджалася 
пакідаць маленькую хатку. 
Не пагаджалася жыць. І 
па старой звычцы ціхенька 
размаўляла з дзедам.

...Мінуў год. Мы запрасілі 
бабулю на хрысціны 
маёй дачкі. Малой толькі 
споўніўся месяц. Баба Ніна 
ўважліва паглядзела на 
дзіця, а на рукі не ўзяла. 
«Кашаль у мяне, не трэ-
ба...» Я абняла бабульку і 
спужалася: такой бязваж-
кай яна стала. На святка-
ванне бабка не засталася. 

Я шчэ праз месяц мы 
з малой трапілі ў 
бальніцу. Амаль 

адначасова за трыста 
кіламетраў адсюль апы-
нулася ў бальніцы і баба 
Ніна. Патэлефанавала 
ма ці: «Бабка зусім кеп-
ская. Адмаўляецца ад 
ежы і лекаў. Пазвала нас 
да сябе і расказала, як яе 
апрануць. А яшчэ каб мы 
цябе не турбавалі – не трэ-
ба прыязджаць, беражы 
дзіця...» На наступны дзень 
яе не стала.

...Я не паспела на паха-
ванне. І не паспела з ёй 
развітацца. Дамоў трапіла 
толькі праз месяц. Позняя 
вясна прыйшла імгненна, і 
дрэвы толькітолькі пачалі 
апранацца. На мяжы аб
лас цей, каля нейкай 
вёсачкі, сарамліва зацвітаў 
бэз  першы ў гэтым годзе. 
Мы спыніліся, і я моўчкі ад-
ламала некалькі галінак. 

Над могілкамі заліваліся 
птушкі. Зямля была пра-
мёрзлая, дзенідзе на ёй 
заставаўся брудны снег. 
Месца пахавання бабулі 
было відаць здалёк: столькі 
там ляжала кветак і 
вянкоў. Я згарнула частку 
з іх, каб пакласці бэз. 

Г алінкі бэзу выглядалі 
тут, на могілках, так 
павясенняму неда-

рэчна! Як і шыльдачка з 
прозвішчам бабулі. Мне на 
хвіліну падалося, што не 
яна пахавана тут, што гэта 
нейкі няўдалы жарт. За-
раз мы пад`едзем да старой 
маленькай хаткі, я адчыню 
дзверы і адчую водар пры-
гатаваных у печцы страў, 
абдыму вясёлую, спраўную 
бабульку і пачую незадаво-
лены кашаль дзеда...

...Зноў голасна заспявалі 
птушкі. «Зараз ёй до-
бра. Яны цяпер разам», – 
ціхенька сказала мне маці 
і паглядзела на суседні на-
сып, дзе ляжаў дзед. 

Галінкі бэзу яркай, дух-
мянай плямай выдзяляліся 
на змрочным фоне могілак. 
Яны былі жывыя...=

Галінка бэзу для бабулі
БЕЗ ЛЬДА И СНЕГА. Зимняя рыбалка. Слуцк, набережная, 12 января. Фото: Алесь Достанко ЭПИЗОД. Мобильный пастух. Окрестности Слуцка. Фото: Елена Гулевич

В эти дни свой День рождения отмечают:
14 января – Евгений Григорьевич Жартун, пенсио-
нер, г.Слуцк
18 января – Петр Борисович Довгучиц, пенсионер, 
ранее заместитель председателя Слуцкого райисполко-
ма
19 января – Иван Константинович Мисюкевич, пен-
сионер, ранее директор Слуцкой СШ№9
23 января – Людмила Петровна Лосик, начальник 
Слуцкого отделения «Миноблсоюзпечать»
23 января – Александр Александрович Драко, ранее 
председатель Слуцкого райисполкома

Нейк ехаў панок з ярмаркі і сустрэў на дарозе мужы-
ка. Захацеў з яго пасмяяцца. Вось ён і кажа мужыку: 
«У мяне ў солі чэрві завяліся. Ці не ведаеш, мужык, што 
рабіць?»

Мужык яму і адказвае: «А ты, пане, зрабі так: як вы-
падзе першы снег, вазьмі снегу, перапалі яго і пасып по-
пелам соль, то і чэрві прападуць».

***
«Калі гляджу на вас, не інакш, як асла бачу перад са-

бой». – «Не, гэта не можа быць, бо я ж не люстра».

ФотооКНА                       

БелАРУСКi ФАльКлоР

Поздравьте своих родных и близких 
через «Кур’ер»

по тел. 182
Поздравления принимаются за 

7 дней до выхода в газете.

8ПІШЫЦЕ. Вашы 
жыццёвыя гісторыі дасылай-
це на info@kurjer.info або:    
а/с 53, 223610, Слуцк9. 

еСть ПоВоД ПоЗДРАВить
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В этот раз наши малыши рассуждали на тему «Что 
такое снег, почему его не было до сих пор этой зимой и 
как можно «позвать» снегопад?»

 ЗВОНИТЕ. Если вы хотите, 
чтобы ваш ребёнок принял участие в 
опросе, звоните:  (8 025) 949 76 96.  

Рамиль (6 лет):
– Снег  белый,  

холодный и па-
дает с неба. По 
нему можно ка-
таться на сан-
ках, коньках. 

Снега нет по-
тому, что солнце 
топит его своим 

теплом. Должно быть 20 градусов мороза, 
чтобы за окном он выпал.  А если смешать 
лёд с водой, то будет снег.

Никита (6  лет): 
– Снег – это капельки, пада-
ющие с неба. Он ещё у меня в 
морозильнике живёт. Да, мне 
нужен снег, чтобы играть в 
зимние игры с мамой. 

Артём (6 лет):
– Снег – это сосульки и когда 

холодно. Им играют в снежки. 
Почему его нет? Потому что мы, 
дети, не слушались взрослых.  
Наверное, если запустить салю-
ты, то он выпадет.

Дети говорят

Беседовала Виктория Капская

НАШИ ДЕТИ
ТАНЮША АНДРУНЕВИЧ. 
14 января ей исполнилось 
шесть лет.

Шесть лет тебе!                     
Пускай скорей

Желания сбываются!
Чудес и самых ярких дней!

Пусть радость не кончается
И будут игры, шутки, смех,

Подарки, развлечения!
В году ведь праздник лучше 

всех –
День твоего рождения!

С любовью, родные             
и близкие

ЭТО ЛЮБОПЫТНО

ПОЧЕмУ СТРЕЛкИ ЧАСОВ ИДУТ 
СЛЕВА НАПРАВО?

Объясняется это  довольно просто. В Древ-
нем Египте около 5000 лет тому назад при-
думали солнечные часы. Главным ориенти-
ром служило Солнце, а оно, как известно, 
движется с востока на запад, поэтому тень 
от установленного на циферблате штыка 
передвигалась именно слева направо.

Позже, когда изобрели уже и механиче-
ские часы, часовщики решили оставить 
принцип движения стрелок как у солнеч-
ных часов.

ИГРОВАЯ ПЛОЩАДкА

Найди 15 отличий.

ПОЗДРАВЬТЕ СВОИХ ДЕТИШЕК И ВЫ. Вы-
сылайте фотографию будущего именинника за две недели 
до дня его рождения. Напишите имя, фамилию, день и ме-
сяц рождения ребёнка. Укажите ваш контактный телефон. 
Ждём ваших писем по адресу: а/я 53, 223610, г.Слуцк-9 или                     
julagon@kurjer.info

З н а е т е  л и  в ы  г е о г р а ф и ю

* какая часть света омывается все-
ми четырьмя океанами?

* какой пролив соединяет два моря, 
два океана, разделяет два полуостро-
ва, две части света, два  государства?

* какие два острова, расположен-
ные в одном море, относятся к раз-
личным частям света?

Ответы: Азия; Берингов пролив; 

Крит и Кипр в Средиземном море.

* какие два озера зовут мо-рями?
* какой полуостров «жалу-ется» на свою территорию?* какой курорт в крыму носит название рыбы?

Ответы: Каспийское, Араль- ское; Ямал; Судак

Я ходил по разным 

странам, 
Плыл по рекам,            

океанам, 
По пустыне шёл             

отважно – 
На одном листе                     

бумажном...

(Географическая карта)

Лишь в стране 
большой, зелёной 

кенгуру живёт 
смышлёный. 

Он своих детей не 
бросит, 

Он с собой их в          
сумке носит...

(Австралия)

Читаю на карте                   названия разные: Чёрное, Белое, Жёлтое, красное… 
А с виду – зелёное,         серое, синее, 
когда ни взгляни – оно очень красивое....

(Море)
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ЭТО ИНТЕРЕСНО 

Если ничего 
путного в жизни 

не добьётесь, 
просто говорите 

всем, что выбрали 
семью.

При виде 
запотевшего 

стекла 
в каждом из нас 

просыпается 
художник.

КРОССВОРД

СКАНВОРД

ЦИТАТА ДНЯ

По горизонтали: 
2.Балкон, встроенный в фасад дома, не вися-

чий. 5.То же, что глаз. 6.Лоск. 7.Объект, который 
изучают уфологи. 8.Хлебец с изюмом. 9.Конеч-
ный отдел ноги человека. 16.Приспособление 
для прядения. 17.Глава рода, почтенный чело-
век в Средней Азии и на Кавказе. 18.Отдельное 
происшествие, небольшое событие. 19.Сладкий 
прохладительный напиток. 23.Книга, по кото-
рой учатся в школе. 26.Глава католич. рыцар-
ского ордена в средние века. 27.Счастливый 
обладатель абонемента. 28.Длинная охотничья 
плеть с короткой рукояткой. 

По вертикали: 
1.«Инструмент» официанта. 2.Место жи-

тельства хищника. 3.Работник молочной 
фермы. 4.Служебная собака. 10.Машина, се-
рийный выпуск которой первой в мире нала-
дила фирма «Рено». 11.Возвышенная равнина. 
12.Распоpядитель в игоpном доме. 13.Короткая 
куртка, низ которой заканчивается притачным 
поясом. 14.Состояние дел в какой-нибудь стра-
не, где руководство хочет как лучше, а получа-
ется как всегда. 15.Глава католической церкви. 
19.Её тянет тот, кто тянет воз. 20.Расплавлен-
ная масса, находящаяся под земной корой. 
21.Производственный воришка. 22.Младший 
сын в русских сказках. 24.См. фото. 25.И Чури-
кова, и Макарова. 

Ответы на кроссворд, опубликованный в №2. По горизонтали: 1.Про-
полка. 4.Шиповник. 9.Мотобол. 10.Оселок. 11.Канада. 12.Ариадна. 
13.Атака. 16.Пение. 18.Толк. 19.Идол. 22.Спирт. 24.Нюанс. 26.Дорож-
ка. 29.Лифтёр. 30.Скидка. 31.Обмылок. 32.Карандаш. 33.Истерика. По 
вертикали: 1.Панорама. 2.Пошляк. 3.Лямка. 5.Полка. 6.Ваяние. 7.Ка-
рамель. 8.Поза. 14.Ассорти. 15.Анекдот. 16.Пеликан. 17.Находка. 20.Ва-
силиск. 21.Выставка. 23.Рутина. 25.Юпитер. 26.Дрозд. 27.Опыт. 28.Аскет.

Воистину народная 
фраза «Здравствуй, *опа,  
Новый год» по смыслу со-
звучна с «Вот те на» или 
«Ну вот, приплыли», то 
есть выражает не очень-
то радостное удивление по 
какому-либо поводу. 

Интересно, что наиболее 
вероятно её происхожде-
ние следующее. Латин-
ское слово annus («год») 
очень похоже на латин-
ское же anus – «задний 

проход», что, скорее всего, 
вначале было поводом для 
многочисленных шуток по 
поводу «Счастливой Но-
вой Жопы!» (Felix Sit Anus 
Novus!) среди изучавших 
латынь семинаристов. 

Позднее уже в русском 
переводе  фраза пошла в 
народ, потеряв изначаль-
ную игру слов, а взамен 
приобретя ритмический 
узор хорея с выпавшим по-
следним слогом.

А что было после, не помню

ВКУСНЯТИНА ОТ «КУР’ЕРА»

Гречнево-куриные зразы с яйцом и луком
СУДОКУ

Продукты: 500 г ку-
риного филе, 2 стака-
на гречки, 2 луковицы,           
3 зубчика чеснока, 4 
яйца, соль и перец по 
вкусу. 

Приготовление. 
Гречку отварить до го-

товности в подсоленной 
воде, дать остыть. Кури-
ное филе перекрутить на 
мясорубке, следом про-
крутить варёную гречку 
и чеснок. Луковицы измельчить и обжарить до мягкости. Лук 
и яйцо добавить к фаршу, посолить, поперчить, хорошо выме-
сить. Фарш должен хорошо отходить от рук. Если он липкий, 
добавить чуток сливок или молока (3–4 стол. ложки).

Отдельно отварить вкрутую 3 яйца. Мелко покрошить их с пе-
ром зелёного лука, добавить соль и перец.

Сформовать зразы с яичной начинкой внутри. Обжарить до 
готовности на растительном масле.

Здравствуй, *опа,  Новый год

«А я в новом году жду повышения зар-
платы. Потому что на новогоднем 

корпоративе я не бухал... И всё происхо-
дившее там зафиксировал 

на видеокамеру...»

Я, Валиахметова Снегу-
рочно Галимзяновна, под-
тверждаю, что находилась 
в квартире гр. Гутенштей-
на Вадима Соломоновича 
согласно заказу на Деда 
Мороза и меня. Дед Мороз 
гр. Гутенштейну не понра-
вился, поэтому он оставил 
только меня, после чего 
продлил заказ на всю ночь.

То, что потерпевший на-
зывает дешёвыми китай-
скими фейерверками, во-
все даже не фейерверки, а 
штатные армейские осве-
тительные ракеты, между 
прочим. И залетели они к 
нему в форточку не случай-
но, а я его предупреждал, 
если он опять в новогоднюю 
ночь на всю громкость свое-
го Билана включит!

… Из всего вышеизло-
женного следует логичный 
вопрос: как я очутился в 
Алапаевске в три часа ночи 
1 января? Логичного ответа 
на этот вопрос я не знаю. 
Советую обратиться к мо-
ему собутыльнику, канди-
дату наук Вейнштейну, ко-
торый давно работает над 
проблемами телепортации. 

Или к водителю автомоби-
ля «Мазда», вышеупомяну-
тому Вейнштейну, который 
пообещал отвезти меня но-
чью к тёлкам…

… И тогда я поднялся на 
четвереньки и встал в хоро-
вод вместе с детьми…

Клавдии Семёновне я по-
пал в лоб пробкой от шам-
панского совершенно слу-

чайно. Доказательством 
может служить то, что по-
том я, сколько ни целился 
ей в лоб пробками, ни разу 
больше не попал.

Я решил, что прибывший 
к нам на праздник наряд 
милиции с собакой – это пе-
реодетые Дед Мороз и Сне-
гурочка. Если встать на эту 
мою тогдашнюю, пусть и 
ошибочную, точку зрения, 

то все мои последующие 
действия сразу же станут 
ясными и логичными.

Я себя знаю, поэтому, вы-
бив входную дверь, я крик-
нул: «Берегись!», но они 
меня не послушали и не 
убереглись!

Я запускал с балкона са-
молётики. Когда самолё-
тики кончились, я стал за-
пускать с балкона лыжи и 
другой летающий хлам.

Вину свою признаю че-
пуховой… Я спросил у де-
вушки: «Который час?», и 
она ответила: «Час – 2000 
рублей». Я не понял её и 
ударил…

Никакой я не извраще-
нец, а креативный дирек-
тор! А пришёл на новогод-
ний карнавал в колготках, 
потому что я в детстве так 
всегда ходил. А что губы 
накрасил – так я и в дет-
стве так делал!

Удары я наносил с 30-про-
центной скидкой, как и по-
ложено в предновогодний 
период.

или Посленовогодние объяснительные граждан

АДПАЧНІ З «КУР’ЕРАМ»
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Інфа-Кур’ер
Адрас рэдакцыі: ПУП «Інфа-Кур’ер». 

Вул. Камсамольская,1-10. 223610, г. Слуцк. 
Тэлефон/факс (8 01795) 2 09 04.

Для пісем: а/с 53. 223610, г. Слуцк-9

Заснавальнік:
 і галоўны рэдактар

Станкевіч
Сяргей 

Дзмітрыевіч

Пасведчанне 
аб рэгістрацыі 

Міністэрства інфармацыі 
Рэспублікі Беларусь №20  

ад 06.10.2009 г.

Рэдакцыйная 
калегія:

Сяргей Багдашыч
Сяргей Станкевіч

  Ігар Ціткоўскі

Заказ № 26
Надрукавана ў друкарні ТДА «Знамение», Лиц. № 02330/0150475 от  25.02.2009

Адрас друкарні -  вул. Каржанеўскага, 14, г. Мінск
Тыраж - 6365 экз. Аб’ём выдання - 8 друкаваных аркушаў, 420х600 мм 

Падпісана ў друк - 14.01.2014 г. у 15.00

Падпісны 
індэкс - 
64066

Редакция не вступает в переписку с  читателями, не рецензирует присланные материалы, не рассматривает анонимные обращения и просит не высылать оригиналы документов. Редакция по своему усмотрению отбирает и           
публикует адресованные ей письма, при необходимости редактируя и сокращая их. Никто не имеет права обязать редакцию публиковать отклонённые ею материалы, кроме случаев, предусмотренных законодательством о СМИ.

Дадзеныя на 14.01.2014 г.

Курсы валют Цэны і тарыфы тыдня

Аб надвор'і ў Слуцку на наступныя шэсць дзён 
магчыма даведацца на сайце «Кур’ера» - kurjer.info

Прагноз мае папярэдні характар

Курс абмену валют у «Белаграпрамбанку»

                       купля: 
USD -               9530 руб. 
Euro -          12 980 руб. 
Рубель РФ -   283 руб.

   продаж: 
-  9620 руб. 
-  13 140 руб. 
-  291 руб.

Базавая велічыня (з 01.10.2013 г.)                           -    130 000 руб.
Тарыфная стаўка 1 разраду (з 01.09.2013 г.)          -    260 000 руб.
Мінімальны заробак (з 01.01.2014 г.)                      - 1 660 000 руб.
Пагадзінны мінімальны заробак (з 01.01.2014 г.) -         9890 руб.
Бюджэт пражытачнага мінімуму (з 01.11.2013 г.) - 1 047 500 руб.

Штодзённа аб курсе валют на сайце «Кур’ера» - kurjer.info

канверсійны курс: USD / EURO - 0,73;   EURO / USD -1,36

Афіцыйны курс Нацыянальнага Банка Беларусі

        USD                       EURO                        Рубель РФ
      9540 руб.                 13 040 руб.                        288 руб.

   Курс EURO на 01.01.2014 года -  13 130 руб.

Дадзеныя на 14.01.2014 г. (у рублях)

Пятніца
17 студзеня

to удзень
  -6...-8 °С              -8...-10 °С            -11...  -13°С

вецер

атм. ціск

  -6...-8 °С             -9...-11 °С            -10...-12 °С
to уначы

паўн.-усходні           усходні                     усходні 

767 мм рт.сл.     766 мм рт.сл.          769 мм рт.сл.

Субота
18 студзеня

Нядзеля
19 студзеня

     3-5 м/с                   5-7 м/с                       4-6 м/с 

            
1. Прыродны па лічыльніку (1м3)
а) толькі газавая пліта                        -  1466,6
б) ацяпляльныя прыборы 
       зім. перыяд - 440,0    лет. перыяд  - 1466,6
2. Прыродны без ліч-ка (з 1 чалавека)
а) газавая пліта                                    - 11 750
б) газавыя пліта і калонка                 - 33 750 
в) газ. пліта без гар. вады і калонкі       - 19 050 
г) ацяпл.прыб. (за 1 м2 аг.пл.)    
        зім.перыяд - 2044,0   лет.перыяд - 766,5                  
3. Звадкаваны па лічыльніку (1м3)
а) кацёл і калонка
 зімовы перыяд - 7454,6  летні перыяд  - 3910,7
б) пры адсут. ацяпляльных прыбораў - 3910,7
4. Звадкаваны без лічыльніка        (1 чал)
а) газ. пліта і гарачае водазабеспяч. - 11 750
б) газавыя пліта і  калонка               -  33 250
Звадкаваны ў балонах                  - 63 400

Водазабеспячэнне (1м3)   
- па лічыльніку                   900,0      
- без ліч. і звыш ліміту     4550,0
Каналізацыя (1 м3)
- па лічыльніку                   550,0   
- без ліч. і звыш ліміту     3350,0

Аўтапаліва (1 літр)
- бензін АІ-95       9500 
- бензін АІ-92       8800 
- дызпаліва Е5     9800 
- газ                       5700
     у межрайгазе  6000

Тэлефонныя размовы 
-па горадзе 
  і раёне                22,7
-па вобласці       60,7
-па Беларусі       60,7
-абанплата     8310,0

Электраэнергія (1кВт.г)Воблачнасць
                   Усход -
                    Заход -
Працягласць дня -

  9.18
17.22
  8.04

  9.17
17.24
  8.07

  9.16
17.26
  8.10

Пт Сб Нд

На працягу выходных пераменная воблачнасць, ападкі не 
прагназуюцца, але ў пятніцу магчымы снег.

Газ

  а) дамы без эл.пліт                   
- да 150 кВт/г        610,6
- да 300 кВт/г        793,8
- звыш 300 кВт/г   841,7

  в) дамы без эл.пліт, 
  гар.вады і прыр.газу
- да 300 кВт.г          610,6
- звыш 300 кВт.г     793,8

 б) дамы з эл.плітамі
- да 250 кВт.г         610,6
- да 400 кВт.г         793,8
- звыш 400 кВт.г    841,7

Надвор’е

БІРЖА ДАВЕДАК

Хуткі спосаб трапіць на 
сайт «Інфа-Кур'ера» 

для ўладальнікаў смартфонаў з 
дапамогаю QR-коду.

Скарыстайцеся тэхналогіямі зараз.
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